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– Эта награда является симво-
лом нашей глубокой благодарности 
и вечной памяти подвигу, мужеству 
и самоотверженности во имя Отече-
ства. Каждый из вас – живая легенда, 
пример силы духа, преданности Родине 
и безграничной любви к жизни. Мы бла-
годарны вам за то, что вы вынесли 
на своих плечах страшное испытание 
войны и дали нам возможность жить 
и строить будущее. Мы в неоплат-
ном долгу перед вами, и наша задача 
– сохранить память о вашей великой 
судьбе, передать ее следующим поколе-
ниям, – подчеркнул губернатор Алек-
сандр Дрозденко.

Глава Ленинградской области на-
помнил о новых мерах социальной 
поддержки, принятых в год 80-летия 

Ленобласть чествует героев
Великой Отечественной войны

21 марта в Доме Правительства собрались те, кто был свидете-
лем страшных событий Великой Отечественной войны – ее участ-
ники, жители блокадного Ленинграда, бывшие несовершенно-
летние узники концлагерей. Каждый из ветеранов из рук главы 
региона получил медаль, посвященную 80-летию Победы. В тор-
жественном мероприятии принял участие председатель Законо-
дательного собрания Ленинградской области Сергей  Бебенин.

Великой Победы: выплатах к 9 мая 
в размере 15 тысяч рублей ветеранам 
ВОВ, несовершеннолетним узникам, 
проживавшим в период блокады менее 
4-х месяцев; в размере 10 тысяч ру-
блей – вдовам инвалидов и участников 
ВОВ, детям войны. А также о вступив-
шем недавно в силу областном законе, 
предусматривающем единовременную 
выплату на ремонт квартир ветера-
нов. Субсидия на ремонт составит 
до 200 тысяч рублей. Также продолжа-
ется программа капитального ремонта 
частных домов участников войны.

Спикер областного парламента 
Сергей Бебенин отметил, что для него 
большая честь участвовать в этом важ-
ном мероприятии.

– Эти медали являются заслужен-

ным признанием всего, что вы сделали 
в годы юности, участвуя в военных 
действиях и восстанавливая народное 
хозяйство, – обратился он к ветеранам. 
– Вы всегда были и остаетесь для нас 
примером. Мне посчастливилось рабо-
тать на производстве и в органах вла-
сти бок о бок с теми, кто ковал Побе-
ду и восстанавливал промышленность 
и экономику страны после войны. Могу 
сказать, что именно эти люди до сих 
пор служат для меня ориентиром, 
вдохновляя своим отношением к Ро-
дине и ее истории. Ваши наставления 
очень важны тем, кто сейчас борется 
с неофашизмом на Украине.

Ветеранов поздравили и пред-
ставители нового поколения ленин-
градских героев: от имени участников 
специальной военной операции к со-
бравшимся со словами благодарности 
обратился Антон Воробьев. С ответ-
ной речью выступили жительницы 
блокадного Ленинграда Людмила Ти-
това и Лариса Жалнина.

Юбилейные медали «80 лет Побе-
ды в Великой Отечественной войне 
1941 - 1945 гг.» вручаются по поруче-
нию Президента Российской Федера-
ции Владимира Путина. Далеко не все 
ленинградские ветераны смогли при-
сутствовать на торжественном ме-
роприятии, но каждый из них обя-
зательно получит или уже получил 
заслуженную награду на дом.
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На рубеже бессмертия: Ленобласть почтила память 
героев блокадного Ленинграда

18 января в Ленинградской области прошла масштабная акция памяти героических подвигов жи-
телей и защитников блокадного Ленинграда «На рубеже бессмертия».

нии подчеркнул, что сохранение памяти 
обо всех, кто ценой своей жизни добы-
вал Победу, – наш священный долг.

В этом году акция объединила по-
рядка 700 жителей и гостей Кировского 
района. Участники торжественно-тра-
урной церемонии, среди которых были 
ветераны, волонтеры и общественники, 
представители органов власти и сило-
вых ведомств, почтили память героев 
минутой молчания и возложили цветы 
к памятнику «Белый танк» в знак бла-

годарности всем, кто отдал свои жизни 
за свободу и мир. Традиционно митинг 
завершился дымовым триколором.

Акция «На рубеже бессмертия» 
продолжилась в стенах музея «Прорыв», 
где состоялась презентация книги «Ге-
ноцид народов Советского Союза – пре-
ступление без срока давности», которая 
рассказывает о трагических событиях 
Великой Отечественной войны и о не-
человеческих страданиях мирного насе-
ления на оккупированных территориях.

ГЛАÂНОЕ

Акция началась с торжественного 
митинга памяти, к участникам акции 
обратились губернатор Ленинградской 
области Александр Дрозденко, предсе-
датель Законодательного собрания Ле-
нинградской области Сергей Бебенин 
и глава администрации Кировского рай-
она Сергей Ельчанинов. Депутатский 
корпус 47 региона также представляли 
Андрей Гардашников и Михаил Коло-
мыцев.

Сергей Бебенин в своем выступле-

27 января, в день 81-й годовщины полного освобождения Ленин-
града от фашистской блокады, в деревне Зайцево на мемори-
альном комплексе, посвященном мирным жителям СССР, жерт-
вам геноцида в годы Великой Отечественной войны, прошло 
торжественно-траурное мероприятие.

В патриотической акции приняли 
участие около семисот человек. Почет-
ными гостями церемонии стали губер-
натор Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко и спикер областного 
парламента Сергей Бебенин.

В своей речи губернатор подчер-
кнул важность двух январских дат: 18 
января, дня прорыва блокады Ленин-
града, который традиционно отмеча-

День полного снятия блокады 
ленинградцы встретили в Зайцево

ется у диорамы «Прорыв», и 27 янва-
ря, дня ее полного снятия, в который 
теперь ленинградцы будут встречать-
ся на мемориале в Зайцево.

Сергей Бебенин сказал о значении 
подвига жителей блокадного Ленин-
града:

– Это событие не имеет анало-
гов в мировой истории, когда солда-
ты и мирные жители, почти 900 дней 

выживая без хлеба, воды и электри-
чества, в лютый холод и зной, ценой 
своей жизни отстояли свой город. 
Нет цены этому подвигу! И сегодня 
мы твердо заявляем: народ, кото-
рый хочет быть независимым, хочет 
жить в соответствии со своими тра-
дициями и верой, – непобедим. Попыт-
ки лишить нас этого права обречены 
на провал.

Память погибших почтили мину-
той молчания, после чего все присут-
ствующие возложили цветы и венки 
к Вечному огню.

В состав делегации Законодател-
нього собрания вошли парламентарии 
Олег Белов, Станислав Еремеев, Ни-
колай Пустотин, Александр Русских, 
Дмитрий Рытов, Людмила Тептина 
(все – «Единая Россия»), Иван Апо-
столевский, Евгений Тирон (оба – 
КПРФ), Вероника Грибанова (ЛДПР) 
и Александр Смирнов («Справедли-
вая Россия – За правду»).
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Общественные лидеры встретились 
в областном парламенте

Традиционная встреча председателя Законодательного собра-
ния Ленинградской области Сергея Бебенина с лидерами обще-
ственных объединений прошла в стенах областного парламента 
13 февраля.

Это мероприятие – возможность 
обсудить самые актуальные вопросы 
развития региона, а парламентари-
ям услышать мнения общественни-
ков, узнать о проблемах, с которыми 
сталкиваются общественные объеди-
нения. Первая такая встреча состоя-
лась в 2013 году. Депутатский корпус 
на мероприятии помимо Сергея Бебе-
нина представили депутаты Станис-
лав Еремеев, Дмитрий Рытов (все – 
«Единая Россия»), Николай Кузьмин 
и Иван Апостолевский (оба – КПРФ).

Спикер областного парламента по-
приветствовал собравшихся и озвучил 
некоторые итоги прошедшего года:

– Минувший год стал для област-
ного парламента временем интен-
сивной и плодотворной работы. Сем-
надцать заседаний, более семисот 
рассмотренных вопросов, сто девяно-
сто принятых законопроектов. Осо-
бое значение имело принятие област-
ного бюджета, который, по традиции, 
сохраняет свою социальную направ-
ленность: на все меры поддержки день-
ги в областной казне есть.

Сергей Бебенин отметил, что под-
держка участников специальной воен-
ной операции и ленинградских семей 
с детьми остается важнейшей задачей 
как на сегодняшний день, так и в пер-

спективе. В рамках законотворческой 
деятельности пристальное внимание 
уделяется совершенствованию законо-
дательства в сфере здравоохранения. 
В частности, идет работа над возвра-
щением системы распределения моло-
дых специалистов, а также решаются 
проблемы, с которыми сталкивается 
служба скорой помощи.

– Сейчас мы обсуждаем возмож-
ность внедрения подобной системы 
распределения и в социальной сфере, 
и в оборонной промышленности, – до-
бавил председатель областного ЗакСа. 
– Нам нужно привлечь квалифициро-
ванных специалистов, чтобы уйти 
от импортозамещения и обеспечить 
область всем необходимым, опираясь 
на собственные силы и ресурсы.

В заключение Сергей Бебенин на-
помнил всем присутствующим, что те-
кущий год ознаменован важной датой 
– 80-летием Победы в Великой Отече-
ственной войне. Также важнейшим со-
бытием 2025-го станут выборы губер-
натора Ленинградской области. «Это 
определяющий момент для будущего 
нашего региона, и я призываю всех к ак-
тивному участию в этом процессе», – 
завершил свое выступление спикер.

Далее последовало выступление 
заместителя председателя правитель-

ства региона – председателя комитета 
по сохранению культурного наследия 
Владимира Цоя. Он рассказал о глав-
ных событиях, посвященных Году 
защитника Отечества (в Российской 
Федерации) и Году команды Победы 
(в Ленинградской области). В связи 
с этими событиями в регионе особое 
внимание уделено поддержке вете-
ранов, восстановлению памятников 
и мемориалов, увековечиванию памя-
ти героев, и работа эта не будет огра-
ничена только юбилейным годом.

Следом заместитель председателя 
Избирательной комиссии Ленинград-
ской области Фёдор Замятин доложил 
о проведении выборов губернатора 
региона, которые пройдут в рамках 
единого дня голосования 14 сентября.

– Предстоящая избирательная 
кампания – это огромная ответ-
ственность перед жителями Ленин-
градской области, – добавил Сергей 
Бебенин. – Крайне важно сохранить 
и продолжить все позитивные начи-
нания, которые сейчас реализуются 
в регионе. Нам необходимо продол-
жить реализовывать взвешенную 
и продуманную экономическую поли-
тику, чтобы мы могли и дальше от-
вечать на запросы наших граждан, 
исполнять их просьбы и улучшать ка-
чество жизни.

В ходе встречи каждый желаю-
щий имел возможность высказаться 
или озвучить волнующую проблему. 
Вопросы касались восстановления 
заброшенных памятников и установ-
ки новых, реабилитации участников 
СВО, увековечивания памяти погиб-
ших в ходе специальной военной опе-
рации, а также того, каким образом 
будет проходить обучение процедуре 
голосования граждан.
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«Нет задач, которые не по плечу 
прекрасной половине человечества!»

4 марта в областном парламенте прошла традиционная встреча 
депутатов с лидерами женской общественности.

В этом году в ней приняли участие 
спикер Сергей Бебенин, вице-спикер 
Татьяна Тюрина, депутаты Станислав 
Еремеев, Ольга Ковальчук, Марина 
Левченко, Людмила Тептина (все – 
«Единая Россия»), Валерия Коваленко, 
Анна Хмелёва (обе – «Справедливая 
Россия – За правду») и Вероника Гри-
банова (ЛДПР).

Открывая заседание круглого сто-
ла на тему «Женщина в современном 
обществе», председатель Заксобрания 
Сергей Бебенин отметил все более 
заметную роль, которую женщины 
играют во многих процессах как поли-
тической, так и общественной жизни 
региона и страны в целом.

«Женское начало проникает в сфе-
ры, где прежде доминировали мужчины, 
и это приносит положительные пере-
мены», – добавил он.

Спикер особо выделил вклад жен-
щин в волонтерство, помощь нуждаю-
щимся и обездоленным, многодетным 
семьям, подчеркнув, что они несут 
на себе огромную нагрузку, и задача 
законодателей – её облегчить. Сергей 
Бебенин выразил уверенность в том, 
что более широкое использование жен-
ского потенциала, которое уже наблю-
дается в Ленинградской области, необ-
ходимо для достижения новых успехов 
в нынешних непростых условиях.

Вице-спикер Татьяна Тюрина, 
в свою очередь, тепло приветствовала 
собравшихся и подробно рассказала 
обо всех принятых Заксобранием за
последний год законопроектах, связан-
ных с заботой и поддержкой, начиная 
с принятия «социального» бюджета.

«Мы гордимся тем, что уже немалое 
количество лет подряд бюджет носит 
социальную направленность. Более по-
ловины средств расходов направляются 

на социально-культурную сферу, прежде 
всего, на образование, социальную поли-
тику и здравоохранение. Большой объем 
работы был проведен в отношении Со-
циального кодекса Ленинградской обла-
сти», – подчеркнула Татьяна Тюрина.

Тему поддержки семьи в нашем 
регионе и работы для улучшения де-
мографии продолжила в своем докладе 
председатель комитета по социальной 
защите населения Ленинградской об-
ласти Анастасия Толмачева. Она кон-
статировала: «Все инициативы, направ-
ленные на социальную поддержку семей, 
были поддержаны Законодательным 
собранием», горячо поблагодарив депу-
татов за совместную работу.

Руководитель регионального отде-
ления «Комитета семей воинов Отече-
ства» Алла Левина в своем выступле-
нии рассказала, что основной задачей 
Комитета является оказание помощи 
семьям участников специальной воен-
ной операции. 

Она выразила признательность 
всем, кто участвует в волонтерской ра-
боте во всех районах области и расска-
зала, как Комитет работает с воинскими 
частями, медучреждениями и благо-
творительными организациями. Осо-
бое внимание уделяется оперативному 
реагированию на обращения граждан, 
как членов семей героев, так и их самих. 

О поддержке многодетных се-

мей и решении проблем демогра-
фии говорила в своем выступлении 
Уполномоченный по правам ребенка 
в Ленинградской области, председатель 
Ленинградского областного региональ-
ного отделения «Союз женщин России» 
Татьяна Толстова. Эту же тему развила 
и депутат Анна Хмелева. Сама – много-
детная мать, она подчеркнула важность 
не просто увеличения числа детей 
и многодетных семей, а необходимость 
государственной поддержки молодых 
женщин, которые неизбежно теряют 
в доходах и уровне жизни, заводя ре-
бенка. Депутат выступает за введение 
декретных выплат матерям не только 
до полутора лет ребенка, но и с полуто-
ра до трех лет, и не только для малоиму-
щих. Также Анна Хмелева высказалась 
за внедрение возможности для молодых 
матерей работать удаленно.

Итог встречи подвел председатель 
постоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям Станислав Еремеев, напомнив, 
что все собравшиеся, как и все их еди-
номышленники, – большая дружная 
ленинградская  семья. «Мы искренне 
уверены – нет такой задачи, которая 
не по плечу вам, представительницам 
прекрасной половины человечества», 
– выразил он уверенность  от имени 
всех депутатов.
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Молодежный парламент 
Ленинградской области начал работу 
в новом составе

21 января состоялось первое в 2025 году заседание Молодеж-
ного парламента при Законодательном собрании Ленинградской 
области. Встреча ознаменовала начало работы молодых парла-
ментариев в новом составе.

Открыл заседание председатель по-
стоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям областного ЗакСа Станислав 
Еремеев («Единая Россия»). Он под-
черкнул, что Ленинградская область 
– это территория, где сосуществуют са-
мые разные мнения и подходы. Имен-
но поэтому Молодежный парламент, 
объединяющий представителей всех 
районов и политических сил, является 
надпартийной организацией. «Главное, 
чтобы каждый из нас чувствовал себя 
неотъемлемой частью единой Ленин-
градской области», – подытожил он.

Заместитель председателя посто-
янной комиссии по образованию, нау-
ке, культуре, туризму, спорту и делам 
молодежи Законодательного собрания 
Ленобласти, ответственный секретарь 
Молодежного парламента Павел Кор-
жавых («Единая Россия») пожелал со-
бравшимся успехов в работе и призвал 
смело отстаивать интересы молодежи. 
Он вручил благодарности областного 
ЗакСа уже бывшим членам МП Гаджи 
Магомедову и Алексею Дюдюкину 
за их вклад в работу организации.

Депутатский корпус Законодатель-

ного собрания на заседании Молодеж-
ного парламента также представила 
Валерия Коваленко («Справедливая 
Россия – За правду»).

Председатель регионального коми-
тета по молодежной политике Мари-
на Григорьева, представляя главные 
направления деятельности ведомства, 
призвала молодых парламентариев 
к деятельному участию: «Наша общая 
с вами ответственность – формиро-
вать мнение молодежи, быть вдохнови-
телями идей!»

С отчетом о деятельности Моло-

дежного парламента за 2024 год высту-
пила его председатель Алина Коняева. 
Она отметила, что работа ведется в ос-
новном по трем направлениям: прове-
дение уроков парламентаризма в шко-
лах и колледжах, реализация проекта 
«Школа молодых законотворцев» – об-
учающего семинара для молодежного 
актива Северо-Запада и самое глав-
ное – законотворческая деятельность. 
К слову, в прошлом созыве Молодеж-
ный парламент представил на рассмо-
трение старшим товарищам, депутатам 
областного ЗакСа, 20 инициатив.

Следующим пунктом повестки дня 
стало избрание председателя МП. Эта 
должность осталась за Алиной Ко-
няевой, которая является депутатом 
Гатчинского муниципального округа. 
Заместителем председателя был избран 
Александр Шаповалов – действующий 
глава администрации Большеврудско-
го сельского поселения Волосовского 
района, депутат Большеврудского СП 
и Волосовского района. Членом Палаты 
молодых законодателей при Совете Фе-
дерации Федерального Собрания РФ
 делегировали Элчина Алиева – главу 
Дубровского городского поселения, де-
путата Всеволожского района. 

В рамках заседания новички кон-
сультативного органа узнали о тонко-
стях законотворческой работы от пер-
вого заместителя руководителя аппа-
рата Заксобрания – начальника пра-
вового управления Дениса Малкина. 
Начальник отдела информационной 
политики и взаимодействия со СМИ 
Дарья Науменко рассказала о деятель-
ности пресс-службы областного парла-
мента и призвала к совместной работе, 
а начальник отдела межрегионально-
го, международного сотрудничества и 
взаимодействия с общественными ор-
ганизациями Максим Гиндин предста-
вил план работы по своему направле-
нию на 2025 год.

НОÂОСТИ



7ÏÀÐËÀÌÅÍÒÑÊÎÅ ÎÁÎÇÐÅÍÈÅ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

НОÂОСТИ

– Президентом поставлена зада-
ча адаптации наших бойцов, которые 
возвращаются с фронта, чтобы этот 
путь домой оказался как можно менее 
болезненным. И здесь очень многое за-
висит от общей сплоченности, в том 
числе от некоммерческих организаций, 
которые влияют на настроения людей 
и вносят вклад в общую Победу. Наш 
регион имеет действительно уникаль-
ный опыт поддержки НКО, и это здо-
рово, – подчеркнул председатель посто-
янной комиссии по государственному 
устройству, международным, межпар-
ламентским и общественным связям 
Станислав Еремеев.

О необходимости двигаться вперед 
сказала ответственный секретарь Сове-
та представителей НКО, депутат Ольга 
Ковальчук: «Некоммерческие организа-
ции владеют той информацией, кото-
рая крайне важна для решения акту-
альных задач. Год непростой, но очень 
хочется, чтобы мы находили точки 
приложения усилий для совместной эф-
фективной работы. Мы, в свою очередь, 
готовы ваши идеи поддержать», – заве-
рила она.

Председатель комитета обществен-

Главные темы Совета НКО – помощь 
фронту и адаптация ветеранов СВО 
к мирной жизни

28 января прошло первое в 2025 году заседание Совета пред-
ставителей некоммерческих организаций при Законодательном 
собрании Ленинградской области, в работе которого приняли 
участие депутаты областного парламента Станислав Еремеев и 
Ольга Ковальчук (оба – «Единая Россия»).

ных коммуникаций Ленинградской 
области Екатерина Путронен, говоря 
о формах поддержки социально ори-
ентированных НКО в 2025 году, на-
помнила об успехах третьего сектора. 
Регион был отмечен на разных уров-
нях, в том числе занял первое место 
в рейтинге Минэкономразвития по ка-
честву поддержки НКО и социального 
предпринимательства, вошел в топ-10 
субъектов федерации по оценке Обще-
ственной Палаты РФ в рейтинге «Ре-
гион НКО», а также получил премию 
«#МыВместе» как регион, комплексно 
развивающий поддержку благотвори-
тельности, некоммерческого сектора 
и волонтерства. Всё это не только дает 
повод для гордости, но и поднимает 
планку ответственности и требований 
к проектам.

Особо была затронута тема под-
держки участников СВО и членов их 
семей. В этом году регион будет при-
оритетным образом поддерживать 
проекты, которые помогают фронту 
и адаптации ветеранов к мирной жиз-
ни. «Это могут быть проекты в совер-
шенно разных направлениях, ограни-
чений нет. Все направления конкурса 

уже переименованы в соответствии 
с духовно-нравственными ценностями, 
утвержденными Президентом России», 
– отметила Екатерина Путронен.

Глава ведомства сообщила ещё одну 
важную новость: регион активизирует 
работу с Фондом поддержки культур-
ных инициатив – впервые в Российской 
Федерации региональный отдел Фонда 
будет открыт в виде отдела комитета 
общественных коммуникаций. 

С информацией о поддержке про-
ектной деятельности и инициатив мо-
лодежи Ленинградской области высту-
пила начальник отдела приоритетных 
молодежных проектов и программ 
регионального комитета по молодеж-
ной политике Лилия Хватцева. По ее 
словам, на федеральном уровне этому 
направлению традиционно уделяется 
большое внимание, при этом за послед-
ние три года региональная поддержка 
выросла с 15,2 млн рублей до 16,4 млн 
рублей.

К примеру, несколько лет назад 
появился конкурс микрогрантов, кото-
рый пользуется популярностью среди 
новичков в социальном проектиро-
вании (теперь в нем могут принимать 
участие ребята с 14 лет). В прошлом 
году появилось новое направление 
грантов для молодых людей, которые 
занимаются развитием студенческих 
сообществ средних специальных учеб-
ных заведений. Отдельно проводит-
ся конкурс НКО по патриотическому 
воспитанию (старт ожидается в марте). 
Интерес представляет грант Движе-
ния Первых для молодежи в возрасте 
от 6 до 25 лет. Спектр участников са-
мый широкий – общественные органи-
зации, образовательные учреждения, 
молодежные центры, музеи, библиоте-
ки, госучреждения, предприниматели, 
детские оздоровительные лагеря, мо-
лодежные и детские НКО. В этом году 
конкурсный отбор стартует 1 февраля, 
грантовый фонд составляет 1,4 млрд 
рублей, максимальная сумма гранта 
для одной организации – 15 млн ру-
блей.

Михаил Шконда, возглавляющий 
Совет представителей некоммерческих 
организаций при Законодательном со-
брании Ленинградской области, кратко 
обозначил итоги деятельности Совета 
за 2024 год. Член Совета Надежда Мо-
стович представила новую обществен-
ную инициативу – движение «Интел-
лектуальные волонтеры Ленинградской 
области». Также участники встречи об-
судили план работы областного парла-
мента на ближайший год.
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Вручены награды конкурса 
«Семейное дело - 2024»

29 января на заседании Законодательного собрания состоялась 
церемония награждения победителей одиннадцатого областного 
конкурса «Семейное дело», который проходит под эгидой област-
ного парламента. Победителей в декабре определило жюри под 
председательством вице-спикера Саяда Алиева, который вручал 
награды вместе с председателем Законодательного собрания 
Сергеем Бебениным и председателем профильной постоянной 
комиссии Александром Русских (все – «Единая Россия»).

Семья Писаревых (ИП, обще-
ственное питание,  Сосновоборский 
городской округ) – победитель в но-
минации «За эффективное настав-
ничество и передачу профессиональ-
ных знаний молодым предприни-
мателям».

Семья Куликовых (ИП, сфера тор-
говли, Приозерский муниципальный 
район) – в номинации «За вклад в раз-
витие розничной торговли на терри-
тории Ленинградской области». Кста-
ти, эта династия принимала участие 
в самом первом конкурсе «Семейное 
дело» в 2014 г. и получила тогда награ-
ду в номинации «За наилучшее пред-
ставление своей профессии».

Каждая из семей-победительниц 
получила из рук председателя Зако-
нодательного собрания сертификат 
на приобретение оргтехники и Благо-
дарственное письмо.

Напомним, конкурс «Семейное 
дело» проводится с 2014 года. В рабо-
те жюри на этот раз приняли участие 
также депутаты Станислав Еремеев 
(«Единая Россия»), Игорь Рихтиков 
(ЛДПР), председатель Консультатив-
ного совета предпринимателей при об-
ластном парламенте Алексей Понома-
рев, Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Ленинградской 
области Елена Рулева, представители 
областной торгово-промышленной па-
латы.

Спикер областного парламента 
Сергей Бебенин подчеркнул значи-
мость таких предприятий для Ленин-
градской области:

– Мы понимаем, что малый и сред-
ний бизнес – это уникальная, штучная 
работа, которая постоянно нужда-
ется в поддержке и которая являет-
ся стратегически важным вектором 
развития региона. Предоставляя та-
кую поддержку, регион получает зна-
чительную отдачу, выражающуюся 
не только в новых рабочих местах 
и качественной продукции, но и в ощу-
тимом росте доходов бюджета. Помо-
гая предпринимателям зарабатывать, 
мы видим реальный результат – до 10% 
ежегодного увеличения региональной 
казны. Помощь всегда дает отдачу, 
и мы будем и дальше развивать этот 
вектор.

Награды получили десять семей 
предпринимателей:

Семья Буренцовых (ИП, рознич-
ная торговля, строительство, обще-
ственное питание, консультационные 
услуги в сфере бухгалтерского уче-
та, Волосовский район) в номинации
«За эффективную работу». Семью так-
же поощрили Благодарственным пись-
мом от Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в Ленинград-
ской области.

Семья Смирновых (ООО «Стома-
тология», медицинская деятельность, 
Волховский муниципальный район) 
– в номинации «За преемственность 
профессии».

Семья Альцагировых (ООО «Фер-
ма Радости», сельское хозяйство и ту-
ризм, Выборгский район) – в номина-
ции «Самой старейшей династии». Эту 
семью решено также отправить на кон-
курс федерального уровня. 

Семья Катавиловых (ИП, потре-
бительский рынок (розничная торгов-
ля, фитнес-клуб), Гатчинский муни-
ципальный округ) – в номинации «За 
вклад в развитие розничной торговли 
на территории Ленинградской обла-

сти».
Семья Лисовских (КФХ «Шум-

ские просторы», сельское хозяйство, 
Кировский муниципальный район) 
– в номинации «За вклад в развитие 
сельского хозяйства на территории Ле-
нинградской области».

Семья Алексеевых (ИП, гости-
ничный бизнес, Лодейнопольский му-
ниципальный район) – победитель 
в номинации «За лучшие семейные тра-
диции».

Семья Розверевых (ООО «Малень-
кая страна Новогорелово», дошколь-
ное образование, Ломоносовский му-
ниципальный район) – победитель 
в номинации «За молодость в бизнесе».

Семья Гусевых (ООО «Верность», 
социальные услуги, Подпорожский 
муниципальный район) – победитель 
в номинации «Социально ответствен-
ный бизнес».
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В календаре праздничных дней – новая памятная дата

29 января на 59-м заседании областного парламента депутаты установили новую памятную дату
Ленинградской области – «День памяти валаамских юнг – героев битвы за Ленинград – 26  сентября».

С данной инициативой высту-
пили депутаты Михаил Коломыцев 
и Андрей Гардашников (оба – «Еди-
ная Россия»). Пояснительная записка 
к законопроекту рассказывает малоиз-
вестную героическую страницу Вели-
кой Отечественной войны об участии 
юнг – курсантов Валаамской школы 
боцманов Военно-Морского Флота 
СССР (ВМФ СССР) в битве за Ленин-
град 1941-1943 годов.

В самые критические сентябрь-
ские дни 1941 года боев за Ленинград 
Валаамская школа юнг и боцманов 
ВМФ СССР была в срочном порядке 
направлена «на усиление Шлиссель-
бургского укрепленного сектора ЛВФ 
(Ладожской военной флотилии)». 
Часть юнг приняла активное участие 
в I-ой и II-ой Синявинских наступа-
тельных операциях по прорыву бло-
кады Ленинграда (сентябрь – ноябрь 
1941 года) и героически сражалась 
с немецкими войсками на Невском 
плацдарме, под Невской Дубровкой 
и Московской Дубровкой.

С первых же дней на плацдарме, 
вошедшем в историю Ленинградской 

битвы 1941-1944 годов как легендар-
ный «Невский пятачок», юнги и кур-
санты Валаамской школы боцманов 
проявили чудеса мужества и героиз-
ма в бою, заслужив к себе уважение 
среди бойцов и командиров других 
подразделений, и роту стали назы-
вать «ротой юнг». Самые героические 
участники боев на Невском плацдарме 
были представлены к высоким прави-
тельственным наградам и награждены 
ими. К сожалению, в ходе I-ой и II-ой 
Синявинских наступательных опера-
ций по прорыву блокады Ленинграда 
в период с 25 сентября по 15 ноября 
1941 года почти каждый 2-й юнга (21 
из 51), сражавшихся на плацдарме, пал 
смертью храбрых. Как свидетельству-
ет история боевого пути юнг Валаам-
ской школы боцманов, запечатленная 
в наградных листах, 26 сентября 1941 
года правомерно считается днём их 
первого героического боя.

Вторая половина роты юнг, являв-
шихся уже краснофлотцами КБФ, была 
направлена в роту охраны военно-
морских баз Ладожской военной фло-
тилии  в бухте Морье и в Новой Ладоге. 

42 юнги за храбрость, мужество и ге-
роизм, проявленные в битве за Ленин-
град в 1941-1943 годах, были награж-
дены медалью «За оборону Ленингра-
да».

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях. Таким образом, 
уже в этом году ленинградцы впервые 
смогут официально почтить память 
героических защитников Ленинграда 
– курсантов Валаамской школы боц-
манов Военно-Морского Флота СССР.

Изменения помогут усовершен-
ствовать подход к предоставлению мер 
социальной поддержки семей с детьми 
и иных граждан. Речь идет в первую 
очередь об упрощении сбора докумен-
тов для присвоения статуса многодет-
ной семьи.

Областным Соцкодексом ме-
сто жительства и место пребывания 
для получения мер социальной под-
держки устанавливалось в том числе 
на основании нотариально удостове-

Изменения в Соцкодекс: нотариального удостоверения 
соглашения между родителями теперь не потребуется

На 59-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты проголосовали 
за принятие в первом и третьем чтениях поправки в статью 1.5 областного Социального кодекса.

ренного соглашения между родите-
лями об определении места житель-
ства ребенка. Как отмечалось в ходе 
обсуждения законопроекта на заседа-
нии профильной постоянной комис-
сии, обращение к нотариусу может 
стать немалым бременем для мно-
годетной семьи – нотариальная ус-
луга стоит порядка 8,5 тысяч рублей 
на каждого ребенка. Про этом согласно 
федеральному закону (пункту 3 статьи 
65 Семейного кодекса РФ) такого нота-

риально удостоверенного соглашения 
не требуется.

Изменения в Социальном кодексе, 
которые депутаты поддержали сразу 
в трех чтениях, исключат слова «нота-
риально удостоверенного» из нормы 
о предоставлении соглашения родите-
лей, помогут быстрее и без дополни-
тельных финансовых затрат собрать 
документы для присвоения статуса 
и выдачи удостоверения многодетной 
семьи.
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Законопроект изначально был 
подготовлен Правительством Ленин-
градской области в целях обеспече-
ния единого подхода к формированию 
программ текущей деятельности (про-
изводственных программ) теплоснаб-
жающих и теплосетевых организа-
ций, контроля за их исполнением 
и, как следствие, повышения качества 
реализации планируемых мероприя-
тий.

Предложенные изменения в Феде-
ральный закон от 27 июля 2010 года 
Nº190-Ф3 «О теплоснабжении» пред-
усматривают, в частности: введение 
понятия «производственная програм-
ма»; наделение Правительства РФ пол-
номочиями по утверждению требова-
ний к содержанию производственных 
программ, порядков разработки, ут-

Ленобласть предложила внести 
поправки в ФЗ «О теплоснабжении»

Парламент Ленинградской области направил в Государственную 
Думу в порядке законодательной инициативы проект федераль-
ного закона «О внесении изменений в Федеральный закон «О 
теплоснабжении», доработанный депутатской рабочей группой. 
Соответствующее решение принято в январе на первом в насту-
пившем году пленарном заседании ЗакСа.

верждения и корректировки произ-
водственных программ, порядка рас-
смотрения разногласий при утверж-
дении производственных программ 
и порядка осуществления контроля 
за их исполнением; наделение испол-
нительных органов субъектов Рос-
сийской Федерации полномочиями 
по утверждению производственных 
программ и осуществлению контроля 
за их выполнением, в том числе за до-
стижением плановых показателей на-
дежности и энергетической эффектив-
ности объектов теплоснабжения.

В связи с тем, что к законопроек-
ту имелись замечания правового ха-
рактера, он был принят Заксобранием 
за основу, одновременно была создана 
рабочая группа по его доработке.

По словам председателя постоян-

ной комиссии ЗакСа по ЖКХ и ТЭК 
Михаила Коломыцева («Единая Рос-
сия»), в задачи рабочей группы входи-
ла техническая доработка предложе-
ний, с которыми выступил 47 регион, 
для последующего внесения законода-
тельной инициативы в Государствен-
ную Думу. «Учитывая критическую 
важность поддержания и развития 
отрасли ТЭК в нашей стране, этот 
вопрос актуален для каждого региона. 
Законопроект вводит понятие произ-
водственной программы и обязанность 
ее контролировать, предоставлять 
отчетность. Это даст возможность 
спрашивать с ресурсоснабжающих ор-
ганизаций за предоставление комму-
нальных услуг населению и выполнение 
программ текущей деятельности», – 
прокомментировал депутат.

Добавим, что на территории Ле-
нинградской области расположено 720 
источников теплоснабжения и 2474,81 
км тепловых сетей (в двухтрубном ис-
числении), 132 организации осущест-
вляют регулируемые виды деятельно-
сти в сфере теплоснабжения.

В настоящее время российским 
законодательством не установлены 
требования к порядку разработки, 
утверждения и корректировки произ-
водственных программ, а также к по-
рядку осуществления контроля за их
выполнением теплоснабжающими и те-
плосетевыми организациями.
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Как ранее пояснила председатель 
комитета общественных коммуника-
ций Ленинградской области Екатерина 
Путронен, законопроект подготовлен 
в соответствии с методическими реко-
мендациями Минэкономразвития и на-
правлен на развитие культуры благо-
творительной деятельности на регио-
нальном уровне.

В частности, документ определяет 
правовую основу благотворительной 
деятельности в Ленинградской области, 
полномочия органов государственной 
власти в сфере благотворительной де-
ятельности и приоритетные направле-
ния её развития. К полномочиям Ко-
митета общественных коммуникаций 
отнесено ведение реестра некоммер-
ческих организаций, осуществляющих 
благотворительную деятельность, по-
рядок формирования и ведения кото-
рого будет утвержден постановлением 
Правительства Ленинградской обла-
сти. Также закрепляются положения 
о Координационном совете по разви-
тию благотворительной деятельности 
Ленинградской области.

Приоритетными направлениями 
развития благотворительной деятель-
ности в Ленинградской области назва-
ны: содействие развитию благотвори-
тельности граждан и юридических лиц, 

Новые горизонты развития 
благотворительности

29 января депутаты Законодательного собрания единогласно 
приняли областной закон «О благотворительной деятельности в 
Ленинградской области».

осуществляющих благотворительную 
деятельность; содействие развитию 
культуры благотворительной деятель-
ности, в том числе посредством обе-
спечения общественного признания 
благотворительной деятельности, рас-
пространение лучших практик ее осу-
ществления. Так, в конце прошлого года 
на Зимней ассамблее бизнес-сообще-
ства Ленинградской области были впер-
вые вручены награды благотворителям, 
вносящим вклад в укрепление духов-
ных ценностей. Лауреатами и призёра-
ми премии общественного признания 
«Команда 47» стали предприниматели, 
представители некоммерческих орга-
низаций, СМИ и активные ленинград-
цы.

В ходе второго чтения поступило 
пять поправок, уточняющих формули-
ровки законопроекта. По рекомендации 
постоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям законопроект принят во втором 
и третьем чтениях.

По словам председателя профиль-
ной комиссии Станислава Еремеева, 
принятие закона о благотворительной 
деятельности в Ленинградской области 
является важным событием.

– На самом деле в нашем регионе 

большое число граждан занимаются 
благотворительностью по зову серд-
ца, и нам было очень важно, чтобы 
эта деятельность носила прежде всего 
правовой характер. Более того, многое 
в Ленинградской области уже сделано. 
Это касается учреждения премии об-
щественного признания «Команда 47», 
и принятия дорожной карты по раз-
витию благотворительности на 2024-
2030 годы, и создания Координационного 
совета по развитию благотворитель-
ной деятельности… То есть мы после-
довательно, шаг за шагом создаем ин-
ституциональную среду для поддержки 
этого благого дела, – подчеркнул пар-
ламентарий. – Пока сделан только пер-
вый, но очень важный шаг, который 
заключается в том, что Ленинградская 
область в лице Правительства и Зако-
нодательного собрания, понимая важ-
ность этого дела, попыталась облечь 
его в соответствующую правовую фор-
му, за что я хотел бы сказать спасибо 
комитету общественных коммуника-
ций, который взял на себя миссию коор-
динации усилий внутри органов испол-
нительной власти.

Напомним, по итогам 2024 года 
Ленинградская область впервые вошла 
в десятку сильнейших субъектов фе-
дерации рейтинга Общественной Па-
латы РФ «Регион НКО», а в 2023 году 
заняла первое место в рейтинге Минэ-
кономразвития по итогам реализации 
механизмов поддержки социально ори-
ентированных некоммерческих орга-
низаций и социального предпринима-
тельства. Кроме того, получила премию 
«#МыВместе» как регион, комплексно 
развивающий поддержку благотвори-
тельности, некоммерческого сектора 
и волонтерства.
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Речь идет о маршруте № 469 
«Станция метро «Улица Дыбенко» – 
садоводство «Восход-2» до г.п. При-
ладожский Кировского района Ленин-
градской области.

В проекте обращения его иници-
аторы депутаты-единороссы Михаил 
Коломыцев и Андрей Гардашников 
отмечают, что на территории При-
ладожского городского поселения 
располагается СНТ «Приладожское», 
состоящее из 1163 садовых участков, 
собственниками 461 из которых явля-
ются жители г. Санкт-Петербурга.

В связи с активным развитием 
указанного садоводства (организова-
но электро-, водоснабжение, уличное 
освещение, осуществляется содер-
жание внутренних дорог, имеются 
в непосредственной близости круп-
ные сетевые магазины), а также учи-
тывая близость его расположения 
от г. Санкт-Петербурга, все большее 
количество петербургских садоводов 

Областные парламентарии 
предлагают улучшить маршрут
до садоводства

В январе на пленарном заседании депутаты решили направить 
обращение Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти к Губернатору Санкт-Петербурга А.Д. Беглову по вопросу 
продления смежного межрегионального маршрута регулярных 
перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом
в Санкт-Петербурге и Ленинградской области.

и членов их семей стремятся провести 
свое свободное от работы время на са-
довых участках не только в выходные, 
но и в рабочие дни.

В настоящее время при отсут-
ствии личного автотранспорта един-
ственным возможным способом им 
добраться до садоводства является 
автобусный маршрут № 579 «г.п. При-
ладожский – г. Санкт-Петербург, стан-
ция метро «Улица Дыбенко», органи-
зованный Ленинградской областью. 
Однако данный маршрут очень пере-
гружен, поскольку население г.п. При-
ладожский постоянно увеличивает-
ся, в том числе за счет проживающих 
в СНТ садоводов-петербужцев.

В соответствии с распоряжением 
Комитета по транспорту Правитель-
ства Санкт-Петербурга от 29.08.2024 
№ 386-р в Реестр смежных межре-
гиональных маршрутов регулярных 
перевозок пассажиров и багажа авто-
мобильным транспортом в Санкт-Пе-

тербурге и Ленинградской области 
входит автобусный маршрут № 469 
«Станция метро «Улица Дыбенко» –
садоводство «Восход-2».

Инициаторы считают, что прод-
ление указанного автобусного марш-
рута № 469 до г.п. Приладожский 
Кировского района Ленинградской 
области позволит обеспечить альтер-
нативный способ добраться жителям 
г. Санкт-Петербурга до садовых участ-
ков в СНТ «Приладожское», уменьшит 
нагрузку на областной автобусный 
маршрут № 579, которым они активно 
пользуются, а также улучшит транс-
портную доступность петербургских 
садоводов, имеющим садовые участки 
на территории поселения.

Соглашением между Правитель-
ством Санкт-Петербурга и Прави-
тельством Ленинградской области 
от 30 декабря 2016 года об органи-
зации регулярных перевозок между 
этими двумя субъектами установлен 
порядок взаимодействия сторон со-
глашения по вопросам установления, 
изменения, отмены смежных межре-
гиональных маршрутов регулярных 
перевозок, проходящих в границах 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области.

В частности, письменное пред-
ложение об изменении маршрута 
направляется стороне соглашения. 
А так как предлагаемое депутатами 
продление вышеназванного марш-
рута по законодательству является 
его изменением, парламентарии Ле-
нобласти решили направить обраще-
ние к Губернатору Санкт-Петербурга
А.Д. Беглову.
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Инициаторы отмечают, что с по-
мощью эффективной государственной 
социальной политики в России сфор-
мирована тенденция к росту числа 
многодетных семей (в частности, с 2010 
года количество таких семей выросло 
более чем в два раза и в настоящее вре-
мя составляет более 2 млн семей, в ко-
торых воспитываются 6,6 млн детей). 
Но с каждым годом растет и количество 
автотранспорта, поэтому проблема пар-
ковки автомобилей членами указанных 
семей становится еще более актуальной, 
потому что это становится ощутимым 
препятствием для посещения ими ор-
ганизаций здравоохранения, образова-
тельных и физкультурно-спортивных 
организаций, учреждений культуры 
и других организаций.

Законопроектом предлагается уста-
новить обязательность выделения на
парковках общего пользования не ме-
нее десяти процентов мест (но не ме-
нее 1 места) на каждой такой парковке 
для граждан, имеющим трех и более 
детей.

В настоящее время в соответствии 
с действующим федеральным законо-
дательством указанная льгота применя-
ется в отношении инвалидов в случаях 

Многодетным – бесплатные 
парковки

29 января депутаты парламента Ленобласти поддержали проект 
федерального закона «О внесении изменений в Федеральный 
закон «Об организации дорожного движения в Российской Фе-
дерации и о внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», инициированный депутатами-еди-
нороссами Никитой Ковалем и Дмитрием Рытовым.

стоянки транспортных средств, управ-
ляемых инвалидами или перевозящих 
инвалидов, на парковках общего поль-
зования.

Для реализации требования о вы-
делении соответствующего количества 
мест для многодетных семей законопро-
ектом предусмотрено ведение на терри-
тории каждого субъекта РФ региональ-
ного реестра граждан, имеющих право 
на место для стоянки транспортного 
средства на парковках общего пользо-
вания в связи с наличием трех и более 
детей. Для этого предусматривается 
подача заявлений указанных катего-

рий граждан в порядке, устанавливае-
мом высшим исполнительным органом 
субъекта РФ. Такой реестр необходим 
для идентификации граждан и транс-
портных средств и для осуществления 
контроля за соблюдением требований 
к таким парковкам.

В случае принятия федерального за-
кона по аналогии с инвалидами предла-
гается установить:

    в Кодексе РФ об административ-
ных правонарушениях администра-
тивную ответственность за нарушение 
правил остановки или стоянки транс-
портных средств в местах, отведенных 
для остановки или стоянки транспорт-
ных средств многодетных семей;

     в Правилах дорожного движения 
РФ новые дорожные знаки дополни-
тельной информации для многодетных 
семей.

Стоит отметить, что Указом Прези-
дента РФ от 23 января 2024 года № 63 
«О мерах социальной поддержки мно-
годетных семей» Правительству РФ 
поручено, в числе прочего, обеспечить 
ведение банка данных о многодетных 
семьях в целях учета сведений о таких 
семьях, в том числе о предоставляе-
мых им мерах социальной поддержки, 
посредством использования государ-
ственной информационной системы 
«Единая централизованная цифровая 
платформа в социальной сфере»; выс-
шим должностным лицам субъектов РФ 
– обеспечить учет многодетных семей 
и предоставляемых им мер социальной 
поддержки, в том числе в электронном 
виде. Поэтому создание вышеуказанно-
го реестра многодетных семей возмож-
но на базе действующих государствен-
ных региональных информационных 
систем, а также тех, которые должны 
быть разработаны в соответствии с Ука-
зом № 63.

Проект федерального закона депу-
таты решили поддержать и направить 
в Госдуму РФ.

НОÂОСТИ
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Инициатором законопроекта вы-
ступил Губернатор Ленинградской об-
ласти Александр Дрозденко, при этом 
постоянная комиссия ЗакСа по обра-
зованию, науке, культуре, туризму, 
спорту и делам молодёжи единоглас-
но рекомендовала принять его сразу 
в первом и третьем чтениях. Такое 
решение связано с вступлением в силу 
для Российской Федерации Конвен-
ции о правовой помощи и правовых 

Парламент актуализировал 
законодательство о поддержке
детей-сирот

На 59-м заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области депутаты в третьем чтении приняли изменения в област-
ной закон «О дополнительных гарантиях социальной поддержки 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц 
из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, в Ленинградской области».

отношениях по гражданским, семей-
ным и уголовным делам 2002 года.

Этот документ, начиная с 28 июня 
2023 года, заменил своего предше-
ственника – Конвенцию 1993 года – 
в отношениях России с такими стра-
нами, как Азербайджан, Армения, 
Белоруссия, Казахстан, Киргизия, 
Таджикистан и Узбекистан. При этом 
в отношениях с Молдовой, Грузией 
и Туркменистаном продолжает дей-

ствовать Конвенция 1993 года, а Укра-
ина официально вышла из нее в мае 
2024 года.

Новый законопроект учитывает
все указанные изменения и четко 
определяет порядок назначения и вы-
платы денежных средств для содержа-
ния детей-сирот, чья опека оформлена 
за пределами России. Это позволяет 
сохранить надежные правовые меха-
низмы защиты интересов юных граж-
дан, попавших в непростую жизнен-
ную ситуацию, благодаря их полному 
приведению в соответствие с актуаль-
ным международным соглашением.

Напомним, летом 2024 года депу-
таты областного парламента приня-
ли закон, согласно которому органы 
местного самоуправления наделяют-
ся полномочиями предоставлять ли-
цам, которые относились к катего-
рии детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, достигшим 
возраста 23 лет, выплаты на приобре-
тение благоустроенного жилья в соб-
ственность или на погашение ипотеч-
ного кредита.

Еще две категории работодателей
в Ленобласти поддержали льготами
Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
внесли изменения в областной закон «Об установлении ставки 
налога, взимаемого в связи с применением упрощенной системы 
налогообложения, на территории Ленинградской области» для 
поддержки работодателей, которые трудоустраивают инвалидов, 
а также участников СВО, занимающихся предпринимательской 
деятельностью.

В частности, предлагается снизить 
с 1 января 2025 года налоговые ставки 
по налогу, взимаемому в связи с приме-
нением упрощенной системы налогоо-
бложения, до 2% для налогоплательщи-
ков – организаций и индивидуальных 
предпринимателей, у которых количе-
ство работающих инвалидов состав-
ляет не менее 30% от среднесписоч-
ной численности работников, и до 1% 
для индивидуальных предпринима-
телей, являющихся ветеранами бое-
вых действий и принимавших участие 
в специальной военной операции. 
В настоящее время ставка установлена 
в размере 6%.

По мнению разработчика, комите-
та по развитию малого, среднего биз-
неса и потребительского рынка Ленин-
градской области, предлагаемые меры 
создадут дополнительные стимулы 
для трудоустройства инвалидов, а так-
же поддержат тех, кто возвращается 
с СВО и возобновляет предпринима-
тельскую деятельность.

Согласно данным УФНС по Ле-
нинградской области под льготы под-
падают 87 работодателей. Сумма по-
ступлений налогов, взимаемых в связи 
с применением УСН, за 2023 год соста-
вила 10,7 млрд рублей. Сумма выпада-
ющих доходов составит менее 4,2 млн 
рублей (менее 0,039% от объема нало-

говых поступлений).
Напомним, законопроект был при-

нят в первом чтении 3 декабря. В ходе 
дальнейшего рассмотрения поддержа-
но две поправки уточняющего характе-
ра (авторы – депутаты Татьяна Бездет-
ко, Александр Перминов, Светлана 
Потапова, Николай Пустотин).

По предложению  постоянной ко-
миссии по бюджету и налогам зако-
нопроект принят во втором и треть-
ем чтениях. Областной закон всту-
пает в силу со дня его официального 
опубликования и распространяется 
на правоотношения, возникшие с 1 ян-
варя 2025 года.
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Так в статью 1.7 областного зако-
на по инициативе губернатора вне-
сены изменения, которые обеспечат 
дополнительной мерой социальной 
поддержки в виде льготного про-
езда на автомобильном транспорте 
на смежных межрегиональных, ме-
жмуниципальных и муниципальных 
маршрутах федеральных почетных 
доноров. Они смогут передвигаться 
по таким маршрутам по регулируе-
мым тарифам на основании едино-
го социального проездного билета. 
Право на это получат все живущие 
в области «Почетные доноры России» 
независимо от уровня их доходов. 
По данным органов соцзащиты 47 
региона, в конце прошлого года та-
ких доноров было более 7700 человек. 
Многие из них уже пользуются льгот-
ным проездом как пенсионеры и пред-
пенсионеры, но 1 885 доноров еще 

Новое в Соцкодексе о льготах 
для почетных доноров и автомобилях 
для многодетных

26 февраля на 60-м заседании областного парламента депутаты 
поддержали ряд изменений в «Социальный кодекс Ленинград-
ской области».

не достигли возраста 55 лет для жен-
щин и 60 лет для мужчин и из-за этого 
не получали такую меру социальной 
поддержки. Изменения в Соцкодекс 
исправят эту ситуацию. 

Депутат Александр Матвеев 
(«Единая Россия») уточнил у предсе-
дателя профильного комитета Ана-
стасии Толмачевой, каким образом 
будут финансироваться изменения 
из бюджета области текущего года, 
ведь средства на эти цели не были 
заложены. И получил ответ, что со-
ответствующие изменения будут вне-
сены при первой же корректировке 
областного бюджета. Однако есть 
большая вероятность, что «верхняя 
планка» по данной статье расходов 
не будет достигнута, так как сейчас, 
когда уровень доходов еще учитыва-
ется, из этой категории (не считая тех, 
кто уже является пенсионером) льго-

той пользуется всего около пятидеся-
ти человек.  

Второе изменение затронуло нор-
му статьи 3.7 Соцкодекса: в ней про-
писана категория многодетных семей, 
имеющих право на обеспечение транс-
портным средством за счет бюджета 
региона. Сейчас микроавтобус за счет 
средств бюджета области получают 
многодетные семьи, где воспитывают 
шесть и более несовершеннолетних 
детей, то есть старшему ребенку еще 
не исполнилось 18 лет. Новая нор-
ма расширяет этот перечень: право 
на транспортное средство получают 
и те многодетные семьи, где пять де-
тей – несовершеннолетние, а шестой  
– в возрасте до 23 лет и учится в об-
разовательной организации по очной 
форме обучения. По данным разра-
ботчиков законопроекта, под дан-
ный критерий для получения меры 
соцподдержки подпадают свыше 700 
областных семей. Как говорится в по-
яснительной записке к законопроек-
ту, «указанное изменение… будет 
содействовать улучшению качества 
жизни многодетной семьи, достойно-
му уровню воспитания детей… и рас-
ширит возможности для мобильности 
многодетной семьи». 

Депутаты поддержали оба измене-
ния в Соцкодекс в первом и третьем 
чтениях. Срок вступления в силу обо-
их областных законов – 10 дней после 
дня их официального опубликования.
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полностью или частично.
В 2024 году было проведено обсле-

дование бытовых условий жизни ука-
занной категории граждан, в результате 
которого выявлены 278 ветеранов, про-
живающих в квартирах на территории 
Ленинградской области, принадлежа-
щих им на праве собственности. Все 
жилые помещения нуждаются в прове-
дении текущего ремонта. Исходя из мак-
симальной суммы, на эти цели потребу-
ется около 55 млн рублей, которые после 
введения новой меры поддержки можно 
предусмотреть в поправках бюджета. 
Конкретный перечень работ не пропи-
сан, поскольку пожелания у всех разные: 

Законопроект был разработан 
во исполнение плана основных меро-
приятий по подготовке и проведению 
празднования 80-летия полного осво-
бождения Ленинграда от фашистской 
блокады.

К уже предоставляемым в Леноб-
ласти в соответствии с законом о ка-
премонте единовременным денежным 
выплатам предлагается добавить ещё 
одну меру социальной поддержки – те-
кущий ремонт квартир для ветеранов. 
Субсидия составит от 100 до 200 тысяч 
рублей в зависимости от того, прожи-
вает ветеран один или с семьей в квар-
тире, находящейся в его собственности 

Ветераны и блокадники смогут получить выплату
на текущий ремонт квартир

Депутаты предлагают петербургским коллегам сделать 
регистрацию собак обязательной в обоих регионах

Соответствующие изменения в областные законы «О наделении органов местного самоуправле-
ния муниципальных образований Ленинградской области отдельными государственными полномо-
чиями Ленинградской области в сфере жилищных отношений» и «О предоставлении отдельным 
категориям граждан единовременной денежной выплаты на проведение капитального ремонта жи-
лых домов» приняли в феврале депутаты Законодательного собрания.

26 февраля областные парламентарии приняли обращение к Законодательному Собранию 
Санкт-Петербурга по вопросу обязательной регистрации домашних животных на территории со-
седнего региона. 

будут учитываться индивидуальные 
потребности ветерана, составляться 
дефектная ведомость, на основании ко-
торой и принимается решение о сумме 
выплаты – главное, чтобы сумма ре-
монта не превышала 200 тысяч рублей. 
Работы, как и в случае с капремонтом, 
будут проводиться под контролем му-
ниципальных образований.

Во втором чтении поступило семь 
поправок уточняющего характера (ав-
торы – Михаил Коломыцев и Ан-
дрей Гардашников, «Единая Россия»). 
По предложению профильной комис-
сии по ЖКХ и ТЭК законопроект при-
нят во втором и третьем чтениях.

Александра Бельского  областные  
депутаты обращают внимание  коллег 
на то, что многие садоводы из Санкт-
Петербурга летом проживают на сво-
их садовых участках в Ленинградской 
области вместе со своими питомцами 
А по окончании дачного сезона в обла-
сти оказываются тысячи брошенных 
петербургскими дачниками живот-
ных и это составляет существенную 
проблему. Обязательная регистрация 
животных на территории Петербур-
га и объединение обеих «баз дан-
ных» помогло бы эту проблему ре-
шить. 

В обращении областные депутаты 
просят петербургских парламентариев 
установить обязательную регистра-
цию домашних животных в Санкт-
Петербурге. Обращение было поддер-
жано депутатами единогласно.

ции собак (в течение 30 календарных 
дней с даты достижения собакой трех-
месячного возраста) вступила в силу 
с начала текущего года. В отношении 
других животных регистрация осу-
ществляется по желанию владельца, 
услуга предоставляется бесплатно. 
За неисполнение требования об обя-
зательной регистрации домашнего 
животного установлена администра-
тивная ответственность: штрафы 
для граждан  – от 1000 до 2000 рублей; 
на лиц, осуществляющих предприни-
мательскую деятельность без образо-
вания юридического лица, – от 3000 
до 5000 рублей; на юридических лиц 
– от 7000 до 10000 рублей. Но до июля 
этого года в области действует морато-
рий на наложение штрафов. 

В обращении на имя предсе-
дателя петербургского  парламента 

Его инициировали председатель 
постоянной комиссии по экологии 
и природопользованию Андрей Гар-
дашников и его коллеги Михаил Ко-
ломыцев, Александр Русских и Ни-
кита Коваль (все – «Единая Россия»).

Напомним, в Ленинградской обла-
сти норма об обязательной регистра-
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С такой инициативой вышли де-
путаты Михаил Коломыцев, Андрей 
Гардашников, Саяд Алиев, Никита 
Коваль, Николай Пустотин (все – 
«Единая Россия») и Александр Перми-
нов («Справедливая Россия – За прав-
ду»). Сегодня согласно Федеральному 
закону от 21 июля 2007 года № 185-ФЗ 
«О Фонде содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального хо-
зяйства», такая возможность предус-
матривается для населенных пунктов 
с населением до 30 тысяч человек.

«На территории Ленинградской 
области многие многоквартирные до-
ма, относящиеся к аварийному жи-
лищному фонду и подлежащие расселе-
нию, расположены в зонах застройки 
индивидуальными жилыми домами, 
которые находятся в границах насе-
ленных пунктов с численностью насе-
ления, превышающей 30 тысяч чело-
век. При этом использование земель-
ных участков под такими аварий-
ными многоквартирными домами 
в целях размещения объектов комму-
нального обслуживания, социального 
обслуживания, здравоохранения, об-
разования и просвещения, обществен-
ного управления не представляется 
 возможным в силу их небольших разме-
ров и нахождения в зонах, предназна-
ченных для индивидуального жилищ-
ного строительства. Обустройство 
на таких территориях мест для заня-
тий спортом, физической культурой, 
пеших прогулок, размещения парков, 
садов и скверов зачастую не имеет 
первостепенного значения», – говорит-
ся в обращении.

Ленинградские парламентарии       

В Ленобласти предлагают разрешить 
выделять участки льготникам под 
расселенными аварийными домами 
в крупных городах

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
приняли обращение к председателю Государственной Думы 
Российской Федерации Вячеславу Володину, которое касается 
использования земельных участков под аварийными многоквар-
тирными домами для индивидуального жилищного строительства 
в населенных пунктах с численностью населения более 30 тысяч 
человек

предлагают рассмотреть  возможность 
внесения изменений в пункт 13  части 
1 статьи 14 Федерального закона 
Nº185-Ф3 в части использования зе-
мельных участков под аварийными 
многоквартирными домами, пересе-
ление граждан из которых осущест-
вляется с привлечением финансовой 
поддержки Фонда, в том числе, на цели 
ИЖС в населенных пунктах с числен-
ностью населения более 30 тысяч че-
ловек, при условии нахождения таких 
земельных участков в зонах застройки 
жилыми индивидуальными жилыми 
домами.

– В нашу комиссию обратился Все-
воложский район с просьбой высту-
пить с инициативой по изменению фе-
дерального законодательства, чтобы 
снять ограничение по предоставлению 
земельных участков под расселенными 

многоквартирными домами в тех зо-
нах, которые предназначены для ИЖС, 
независимо от численности жителей 
в поселении. Эта проблема по сути 
актуальна не только для густонасе-
ленного Всеволожска, но и для других 
крупных городов. Мы подготовили 
обращение к федеральным законода-
телям, в котором изложили свои ар-
гументы. Считаем, что нужно дать 
возможность регионам после расселе-
ния аварийных домов отдавать эту 
землю льготным категориям – много-
детным, участникам СВО, ветеранам 
боевых действий в том числе в городах 
свыше 30 тысяч человек, – проком-
ментировал председатель постоянной 
комиссии по ЖКХ и ТЭК Михаил Ко-
ломыцев.

Обращение поддержано депутата-
ми единогласно.
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Проектом закона уточняются эти 
условия, а именно расширяются кри-
терии для строительных организаций, 
стаж работы в которых оценивается 
при присвоении гражданам почетно-
го звания. В качестве альтернативы 
имеющемуся условию о нахождении 
строительной организации, в которой 
работает (работал) гражданин, на тер-
ритории Ленинградской области, ука-
зывается условие об осуществлении 

Согласно действующему област-
ному закону это почетное звание при-
сваивается персонально пожизненно 
гражданам РФ, проработавшим в стро-
ительных, научно-исследовательских, 
проектных, проектно-изыскательских 
и строительно-монтажных организа-
циях не менее 25 лет, из них не менее 
20 лет в строительных организациях, 
расположенных на территории Ленин-
градской области.

Уточнены основания присвоения 
звания «Почетный строитель 
Ленинградской области»

Строительную отрасль
нужно поддержать

Соответствующие изменения в областной закон «О почетном 
звании Ленинградской области «Почетный строитель Ленин-
градской области» 26 февраля внесли депутаты Заксобрания 
Ленобласти.

Об этом шла речь в обращении Законодательного собрания 
Ленинградской области к Губернатору Ленинградской области 
А.Ю. Дрозденко, которое в феврале поддержали областные пар-
ламентарии.

такой строительной организацией 
деятельности на территории Ленин-
градской области.

Необходимость внесения измене-
ний была продиктована поступившим 
в адрес комитета по строительству 
обращением Союза строительных ор-
ганизаций Ленинградской области. 
В качестве обоснования отмечается, 
что Ленинградская область и город 
Санкт-Петербург являются одной 
большой агломерацией. Строительные 
компании зачастую ведут свою деятель-
ность на территории Ленинградской 
области, обеспечивая ввод в эксплуата-
цию не только жилья, но и таких соци-
ально-значимых объектов, как детские 
сады и школы, при этом имея юридиче-
скую регистрацию в Санкт-Петербурге. 
Это обстоятельство приводит к фор-
мальному несоответствию кандидата 
на присвоение почетного звания Ле-
нинградской области «Почетный стро-
итель Ленинградской области».

Проект закона приняли сразу 
в первом и третьем чтениях.

ные образования, которым были пре-
доставлены субсидии на приобретение 
соцобъектов, будут заключать догово-
ры долевого участия на строительство 
таких объектов. Одновременно, по-
ступающие на счет эскроу строитель-
ной организации денежные средства 
на выкуп соцобъекта, позволят начать 
его строительство, что ускорит ввод 
объекта в эксплуатацию.

Учитывая, что денежные средства 
для выкупа соцобъектов уже заложены 
в бюджеты, дополнительных расходов 
средств областного бюджета не потре-
буется.

Принимая во внимание то, что
строительная отрасль переживает не 
лучшие времена и нуждается в под-
держке, парламентарии поддержали 
обращение коллег к главе региона.

держку застройщикам. В рамках ука-
занной госпрограммы муниципали-
тетам региона из областного бюджета 
предоставляются субсидии на выкуп 
этих социальных объектов.

Инициаторы предлагают рассмо-
треть возможность реализации про-
граммы «Социальные объекты в обмен 
на налоги» путем привлечения бюджет-
ных средств Ленинградской области 
для возмещения затрат на строитель-
ство социальных объектов в порядке, 
установленном Федеральным зако-
ном № 214-ФЗ «Об участии в долевом 
строительстве многоквартирных до-
мов и иных объектов недвижимости 
и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Фе-
дерации».

Предполагается, что муниципаль-

В обращении, инициаторами ко-
торого стали депутаты-единороссы 
Саяд Алиев и Александр Рязанов, 
парламентарии указывают на необхо-
димость господдержки строительной 
отрасли, ситуация в которой ухудша-
ется из-за высоких кредитных ставок, 
падения спроса на жилье, роста себе-
стоимости строительства и дефицита 
кадров.

В тексте обращения отмечается, 
что в Ленинградской области на про-
тяжении нескольких лет успешно ре-
ализуется программа «Социальные 
объекты в обмен на налоги». Механизм 
ее реализации позволяет обеспечивать 
муниципальные образования социаль-
ными объектами (школами и детскими 
садами), одновременно оказывая под-
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В приветственном слове Предсе-
датель Заксобрания Ленинградской 
области Сергей Бебенин отметил, 
что занятие посвящено социальной 
теме, и в этом вопросе Ленинградская 
область неизменно в лидерах: неодно-
кратно Президентом РФ было реко-
мендовано распространить опыт на-
шего региона на всю страну. 

Председатель комитета по социаль-
ной защите населения Ленинградской 
области Анастасия Толмачева расска-
зала о мерах поддержки семей с детьми 
и о реализации национального проекта 
«Семья». Она подчеркнула, что из 140 
мер социальной поддержки 48 направ-
лены на поддержку семей с детьми. 
И с каждым годом количество мер уве-
личивается, меняется и подход к ним. 
Новый национальный проект «Семья», 
реализация которого началась 1 января 
2025 года и продолжится до 2030 года, 
ориентирован на достижение трех на-
циональных целей развития – сохра-
нение населения, укрепление здоровья 
и повышение благополучия людей, 
поддержка семьи. Впервые в нацпроек-
те семья понимается в самом широком 
понимании этого слова. 

О том, как реализуются технологии 
и проекты в социальном обслуживании 
семей с детьми подробно рассказала 
представитель комитета по соцзащите 
Эльмира Игнатьева. В Ленобласти – 14 
таких технологий, реализацией которых 
занимаются 19 государственных орга-

«Муниципальная школа»: 
социальная поддержка
на повестке дня
18 марта в зале заседаний Законодательного собрания состоя-
лось очередное занятие «Муниципальной школы», посвященное 
вопросам социальной поддержки семей с детьми, ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны и участников специальной военной 
операции.

низаций соцобслуживания. Например, 
в рамках такой технологии как «Профи-
лактика асоциального поведения в дет-
ской среде» 70% несовершеннолетних 
были сняты с профилактического уче-
та субъектов системы профилактики 
безнадзорности. Большой популярно-
стью пользуется технология «Семей-
ный МФЦ: индивидуальный подход», 
в рамках которой семьям оказывается 
помощь в различных жизненных ситуа-
циях, в решении внутрисемейных и бы-
товых вопросов.

Первый заместитель председате-
ля комитета по соцзащите Виктория 
 Александрова проинформировала о    
мерах соцподдержки ветеранов ВОВ 
в преддверии 80-летия Победы. В этой 
связи, она рассказала, какие единовре-
менные выплаты им предусмотрены 
из федерального и регионального бюд-
жетов. В частности, выплаты к 9 Мая 
будут в размере 15 тысяч рублей ветера-
нам ВОВ (участникам и инвалидам, тру-
женикам тыла, блокадникам), несовер-
шеннолетним узникам, проживавшим 
в период блокады менее 4-х месяцев; 
в размере 10 тысяч рублей – вдовам ин-
валидов и участников ВОВ, детям войны.

В соответствии с распоряжением 
Губернатора Ленобласти был проведен 
мониторинг условий жизни участников, 
инвалидов Великой Отечественной вой-
ны и лиц, награжденных знаком «Жите-
лю блокадного Ленинграда». Выявлено 
278 ветеранов ВОВ, квартиры которых 

нуждаются в проведении текущего ре-
монта. Заксобранием Ленобласти при-
нят областной закон, предусматрива-
ющий установление единовременной 
денежной выплаты на проведение ре-
монта. Размер выплаты – от 100 000 ру-
блей до 200 000 рублей.

Также докладчик рассказала 
об оказании адресной помощи ветера-
нам по доставке им продуктов, лекарств, 
доставлению их в медучреждения, о ра-
боте в рамках технологий «Система дол-
говременного ухода» и «Университет 
третьего возраста».

Большой интерес у слушателей му-
ниципальной школы вызвала инфор-
мация «Комплексное сопровождение 
и меры поддержки участников специ-
альной военной операции и их семей». 
Заместитель директора ЛОГКУ «Центр 
социальной защиты населения» Викто-
рия Усова подчеркнула, что участникам 
СВО предоставляется более 80 мер со-
цподдержки и 56 мер – их семьям. 

Подводя итоги мероприятия, пред-
седатель профильной постоянной ко-
миссии по МСУ Дмитрий Рытов («Еди-
ная Россия») подчеркнул, что рассмо-
тренные в рамках мероприятия вопросы 
социальной поддержки различных кате-
горий граждан – очень значимые, по-
этому муниципальные власти должны 
информировать об этом свое население. 
И семьи с детьми, и ветераны, и пожи-
лые люди, и участники СВО и их семьи 
должны знать свои права на ту или иную 
меру поддержки.

В свою очередь, депутат, председа-
тель постоянной комиссии по социаль-
ной политике и трудовым отношениям 
Татьяна Бездетко («Единая Россия») 
также отметила важность этого ин-
формирования, т.к. мер соцподдержки 
очень много, и даже сами муниципалы 
не обо всех знают. Поэтому очень важно 
и самим постоянно изучать этот вопрос 
и быть в курсе, и доводить это до сво-
их граждан во всех информационных 
источниках.
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блики, Луганской Народной Респу-
блики, Запорожской области, Херсон-
ской области с 24 февраля 2022 года, 
или при выполнении задач по отраже-
нию вооруженного вторжения на тер-
риторию Российской Федерации в ходе 
вооруженной провокации на Государ-
ственной границе Российской Феде-
рации и приграничных территориях 
субъектов Российской Федерации, 
прилегающих к районам проведения 

Законопроектом, инициирован-
ным прокуратурой Ленобласти, пред-
лагается бесплатно предоставлять 
копии технических паспортов, оце-
ночной и иной документации и содер-
жащиеся в них сведения гражданам 
Российской Федерации, относящимся 
к «лицам, принимающим (принимав-
шим) участие в специальной военной 
операции, проводимой на территории 
Украины, Донецкой Народной Респу-

Участникам СВО добавят еще одну льготу

Депутаты выступили за обязательную геномную 
регистрацию иностранных трудящихся 

26 марта парламентарии Ленобласти приняли изменения в областной закон «Об установлении 
случаев, при которых не взимается плата за предоставление копий технических паспортов, оце-
ночной и иной документации и содержащихся в них сведений».

На 61-м заседании Законодательного собрания парламентарии поддержали законодательную ини-
циативу депутата Александра Рязанова («Единая Россия») о внесении изменений в федеральное 
законодательство в части введения обязательной геномной регистрации для иностранных граждан, 
приезжающих в Россию на работу по патенту. 

специальной военной операции».
Инициатор считает, что предлагае-

мая законопроектом льгота направле-
на на предоставление дополнительных 
гарантий участникам специальной 
военной операции (СВО), и ее введе-
ние станет мерой поддержки, рассчи-
танной на долгосрочную перспективу, 
в том числе после завершения СВО.

Законопроект был принят сразу 
в трех чтениях.

диться в рамках уже существующего 
обязательного медицинского освиде-
тельствования, которое и так прохо-
дят приезжающие из-за рубежа лица 
для осуществления трудовой деятель-
ности. При этом все расходы на прове-
дение процедуры предлагается возло-
жить на самих иностранных граждан.

– Введение обязательной геномной 
регистрации для иностранных работ-
ников также будет способствовать 
повышению уровня доверия со стороны 
работодателей, которые смогут быть 
уверены в подлинности документов 
и отсутствии криминального прошло-
го у потенциальных сотрудников. В це-
лом, такая мера позволит упростить 
процедуру идентификации трудящих-
ся из зарубежных государств при любых 
обстоятельствах, в том числе в случае 
возникновения чрезвычайных ситуа-
ций, – объяснил Александр Рязанов.

Отмечается также, что содержание 
документа соответствует всем между-
народным нормам в области защиты 
прав человека, а доступ к генетическим 
данным будет строго регламентирован 
законодательством.

пользование поддельных документов 
и незаконный повторный въезд лиц, 
ранее выдворенных за нарушение на-
ционального законодательства.

Кроме того, создание базы генети-
ческих данных сможет повысить рас-
крываемость преступлений прошлых 
лет с участием иностранных граждан, 
особенно в случаях, когда злоумышлен-
ники пытаются скрыть свою личность 
или вернуться в Россию с использова-
нием подложных сведений о себе.

Как считает автор инициативы, 
геномная регистрация может прово-

Изменения касаются Федерального 
закона «О государственной геномной 
регистрации в Российской Федера-
ции» и Федерального закона «О право-
вом положении иностранных граждан 
в Российской Федерации».

Как отмечается в пояснительной 
записке к проекту федерального зако-
на, иностранные работники составля-
ют значительную часть миграционного 
потока в РФ. Введение геномной ре-
гистрации позволит повысить эффек-
тивность контроля за их пребыванием 
в стране, а также предотвратить ис-
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Первые уточнения в казну 47 ре-
гиона, которые традиционно вносятся 
в марте, как правило, связаны с увели-
чением доходов и расходов бюджета. 
Нынешние корректировки обуслов-
лены включением неиспользованных 
средств, сложившихся на 1 января 
2025 года, поступлением ассигнований 
из федерального бюджета, а также пе-
рераспределением расходов на прио-
ритетные направления.

Выступая с докладом, первый за-
меститель председателя Правитель-
ства Ленинградской области – пред-
седатель комитета финансов Роман 
Марков отметил, что «в корректиров-
ках бюджета большой объем средств 
предусмотрен на мероприятия, запла-
нированные в связи с 80-летием Побе-
ды. Также зарезервированы средства 
на АИП, на выкуп социальных учреж-
дений, на увеличение Дорожного фон-
да и другие». 

Согласно законопроекту, дохо-
ды областной казны увеличиваются 
на 2,8 млн рублей (до 245,138 млрд ру-
блей) за счет безвозмездных поступле-
ний из федерального бюджета, расхо-
ды – на 29,7 млрд рублей и составят 
в целом 298,356 млрд рублей. Дефицит 
увеличится до 53,2 млрд рублей и пол-
ностью покроется за счет остатков 
бюджетных средств.

Что касается расходов, главным 
образом увеличиваются меры соцпод-
держки, включая выплаты участни-
кам специальной военной операции 
и их семьям – на 7,5 млрд рублей. 
Кроме того, зарезервированы сред-
ства на адресную инвестиционную 
программу, Указ №597 по обеспече-
нию заработной платы бюджетникам 
и восстановление прав участников 
долевого строительства (в объеме 5,2 
млрд рублей). Дорожный фонд вырас-
тет на 4,1 млрд рублей, на межбюджет-
ные трансферты муниципальным об-
разованиям добавят 2,8 млрд рублей, 
на исполнение муниципальных и госу-
дарственных контрактов – 1,6 млрд ру-
блей, на субсидии юрлицам – 1,5 млрд 
рублей.

Практически половина расхо-
дов – 14,9 млрд рублей – приходится 
на социокультурную сферу. При этом 
более 4 млрд рублей предусматрива-
ется на повышение заработной платы 
в связи с увеличением среднего дохода 
от трудовой деятельности.

По направлению ЖКХ ассигнова-
ния вырастут на 996 млн рублей, в том 
числе 450 млн рублей пойдет на субси-
дии ресурсоснабжающим организаци-

Областной парламент принял 
поправки в главный финансовый 
документ

На 61-м заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области парламентарии приняли изменения в областной закон 
«Об областном бюджете Ленинградской области на 2025 год и 
на плановый период 2026 и 2027 годов».

ям, из которых 350 млн рублей – приоб-
ретение и монтаж модульных очистных 
сооружений (включая 50 млн рублей 
по рекомендации постоянной комис-
сии по жилищно-коммунальному хо-
зяйству и топливно-энергетическому 
комплексу, на февральском заседании 
которой депутаты просили дополни-
тельно изыскать средства на строи-
тельство модульных КОС в пос. Янега 
Лодейнопольского района), ещё 100 
млн рублей выделят на приобретение 
автотранспорта и спецтехники для об-
служивания водопроводно-канализа-
ционного хозяйства; на капитальный 
ремонт многоквартирных домов до-
полнительно направят 458 млн рублей, 
включая 337 млн рублей на проведение 
неотложных мероприятий, и 100 млн 
рублей на проведение обследования 
технического состояния МКД.

Как отметила председатель регио-
нальной Контрольно-счетной палаты 
Марина Ляхова, несмотря на суще-
ственное увеличение дефицита, бюд-
жет сохраняет свою сбалансирован-

ность, в связи с чем корректировки 
могут быть рассмотрены Законода-
тельным собранием.

По рекомендации профильной 
комиссии по бюджету и налогам зако-
нопроект принят в трех чтениях. Оз-
накомиться с ключевыми показателя-
ми проекта областного закона можно 
на сайте комитета финансов Ленин-
градской области.

Комментируя принятие первых 
в этом году поправок в областной бюд-
жет спикер Законодательного собра-
ния Сергей Бебенин подытожил:

– В связи с возникновением до-
полнительных расходов, не учтен-
ных в декабрьском чтении бюджета, 
Правительство Ленинградской обла-
сти просчитало, что нам требуется 
для выполнения всех принятых обяза-
тельств. Особое внимание уделено со-
циальной поддержке тех, кто в этом 
нуждается. Все эти расходы необхо-
димы для реализации задач, предусмо-
тренных в утвержденных программах 
развития региона.
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Законопроект разработан в це-
лях приведения областного закона 
в соответствие с федеральным. Речь 
идет об изменениях, внесенных Феде-
ральным законом №345-ФЗ и опреде-
ляющих единые основания досрочного 
прекращения полномочий уполномо-
ченных по защите прав предпринима-

Уточняется процедура досрочного 
прекращения полномочий бизнес-
омбудсмена
26 марта на очередном заседании Законодательного собрания 
депутаты проголосовали в трех чтениях за внесение изменений
в статью 42-3 областного закона «Устав Ленинградской обла-
сти», подготовленных вице-спикером Законодательного собра-
ния Татьяной Тюриной («Единая Россия»).

телей в субъектах Российской Федера-
ции.

В частности, теперь согласование 
решения о досрочном прекращении 
полномочий бизнес-омбудсмена в ре-
гионах с Уполномоченным при Прези-
денте Российской Федерации по защите 
прав предпринимателей не требуется 

в случае смерти уполномоченного, при-
знания его судом недееспособным, огра-
ниченно дееспособным или безвестно 
отсутствующим либо объявления его 
умершим, вступления в отношении 
его в законную силу обвинительного 
приговора суда, прекращения граждан-
ства Российской Федерации или при-
обретения гражданства (подданства) 
иностранного государства либо полу-
чения вида на жительство или иного 
документа, подтверждающего право 
на постоянное проживание граждани-
на за рубежом.

В случаях же, например, письмен-
ного заявления омбудсмена о сложении 
полномочий или его неспособности 
по состоянию здоровья исполнять обя-
занности регионы должны согласовы-
вать свое решение с Уполномоченным 
при Президенте Российской Федерации 
по защите прав предпринимателей.

В Ленобласти усилят контроль 
за качеством и безопасностью 
перевозок

Депутаты 47 региона в первом и третьем чтениях приняли изме-
нения в областной закон «Об административных правонарушени-
ях» в части установления ответственности за нарушение правил 
перевозки на межмуниципальных и смежных межрегиональных 
маршрутах.

Как пояснили инициаторы законо-
проекта – депутаты Михаил Коломы-
цев и Андрей Гардашников («Единая 
Россия»), ранее постановлением Прави-
тельства Ленинградской области от 24 
октября 2017 года были установлены 
обязательные требования для юриди-
ческих лиц, индивидуальных предпри-
нимателей и участников договора про-
стого товарищества, осуществляющих 
регулярные перевозки по межмуници-
пальным маршрутам по нерегулируе-
мым тарифам. Эти требования пред-
усматривают обеспечение исправной 
работы оборудования для перевозки 
пассажиров с инвалидностью, а также 
системы контроля температуры воз-
духа, электронного информационного 
табло и средств безналичной оплаты 
проезда.

Позже, постановлением от 30 октя-
бря 2024 года аналогичные требования 
были распространены и на перевозчи-
ков, работающих на смежных межрегио-
нальных маршрутах по нерегулируемым 
тарифам при условии, что начальный 
остановочный пункт маршрута нахо-
дится в пределах Ленинградской обла-
сти. Однако и в одном, и в другом слу-
чае административная ответственность 
за нарушение непосредственно данных 
требований предусмотрена не была.

Теперь по инициативе депутатов 
в закон вносятся изменения, которые 
закрепляют ответственность за нару-
шение требований по обеспечению ис-
правной работы оборудования на всех 
указанных маршрутах. В частности 
устанавливается административный 

штраф в размере от 10 до 15 тысяч ру-
блей в отношении юрлиц, индивидуаль-
ных предпринимателей и участников 
договора простого товарищества, не со-
блюдающих упомянутые выше требова-
ния. При этом полномочия по составле-
нию протоколов об административных 

правонарушениях и рассмотрению дел
возлагаются на должностных лиц ор-
гана исполнительной власти Ленин-
градской области в сфере транспорта, 
а также на специально уполномоченное 
подведомственное государственное уч-
реждение.
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Проект изменений, инициатором 
которых выступил Губернатор Ленин-
градской области, был разработан 
с целью привести указанный областной 
закон в соответствие с федеральным 
и областным законами, которые каса-
ются дополнительных гарантий по под-
держке детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей. Теперь еще 
несколько категорий юных граждан, 
оказавшихся в сложной жизненной си-
туации, получат поддержку 47 региона 
в виде права бесплатно передвигаться 
на общественном транспорте.

Среди таких ребят – те, кто потерял 

Еще несколько категорий юных граждан получат право 
на бесплатный проезд

На 61-м заседании областного парламента депутаты в первом и третьем чтениях приняли измене-
ния в областной закон «О наделении органов местного самоуправления муниципальных образова-
ний Ленинградской области отдельными государственными полномочиями Ленинградской области 
по опеке и попечительству, социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей…». В новой редакции закон расширяет перечень тех, кто может воспользоваться 
правом бесплатного проезда, а также передает полномочия муниципалитетам обеспечивать дей-
ствие данной льготы.

в период обучения по образовательным 
программам основного общего и (или) 
среднего общего образования обоих 
или одного родителя. Кроме того, льго-
ту получат обучающиеся очно по основ-
ным профессиональным образователь-
ным программам или по программам 
профессиональной подготовки де-
ти-сироты, дети, оставшиеся без попе-
чения родителей, и лица, потерявшие 
в период обучения обоих или одного 
родителя.

Как отметили в ходе обсуждения 
депутаты, органам местного самоу-
правления будут переданы отдельные 

государственные полномочия по обе-
спечению таких обучающихся правом 
бесплатного проезда на городском, 
пригородном и внутрирайонном транс-
порте (кроме такси). Помимо этого, му-
ниципалитеты обеспечат возможность 
ребятам один раз в год бесплатно до-
браться к месту жительства и обратно 
к месту учебы.

В новой редакции изложена также 
Методика расчета субвенций, которые 
будут предоставлены местным бюдже-
там из областного, чтобы муниципали-
теты могли эффективно реализовывать 
возложенные на них обязательства.

Запрет продажи газсодержащих товаров подросткам 
масштабировался

На 61-м заседании Заксобрания депутаты признали утратившим силу областной закон, который 
запрещал продажу несовершеннолетним товаров для личных и бытовых нужд, содержащих сжи-
женный углеводородный газ. Теперь этот запрет ушел на федеральный уровень и действует во всех 
субъектах Российской Федерации.

Инициатором принятых измене-
ний выступил депутат Сергей Мо-
ренков («Единая Россия»), который 
подчеркнул, что Ленинградская об-
ласть еще в 2021 году одной из пер-
вых ввела аналогичные ограничения 
в целях защиты детей от токсичного 
воздействия опасных веществ. Одна-
ко с 1 марта 2025 года в Федеральный 
закон «Об основных гарантиях прав 
ребенка в Российской Федерации» 
были внесены изменения, согласно ко-
торым во всей стране вводится запрет 
на продажу несовершеннолетним по-
тенциально опасных газосодержащих 
товаров бытового назначения, в том 
числе дистанционным способом. Их 
перечень будет устанавливаться Пра-
вительством РФ. Федеральный закон 
также предписывает продавцам тре-

бовать у покупателей таких товаров 
документы, которые могут подтвер-
дить факт достижения ими совершен-
нолетнего возраста.

Теперь запретительная норма, ко-
торая в 47 регионе действовала по-
следние 4 года, распространена на всю 
страну. Всевозможные газовые балло-
ны, зажигалки и другие подобные то-
вары нередко становятся предметом 
детской шалости, которая может обер-
нуться серьезными последствиями 
для их здоровья. Поэтому важно огра-
ничить доступ подростков к таким 
опасным «игрушкам» и создать еди-
ные правила их продажи во всех субъ-
ектах.

Принятие в первом и третьем чте-
ниях данного законопроекта повлекло 
за собой признание утратившими силу 

ранее внесенных в него изменений, 
а также исключение из 47-го областно-
го закона норм, которые устанавлива-
ли ответственность за несоблюдение 
ограничений на продажу указанных 
товаров.

НОÂОСТИ
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В нем уточняются нормы, касаю-
щиеся допуска священников к паци-
ентам в больничные палаты. Данная 
норма закона приведет областное за-
конодательство в соответствие с об-
новленным федеральным.

В тексте документа уточняется, 
что в перечень лиц, которые могут по-
сещать пациентов в стационаре, вхо-
дят «священнослужители централи-
зованных религиозных организаций 
и религиозных организаций, входящих 
в их структуру». В обновленной норме 
закона также прописано предоставле-
ние условий для отправления религи-
озных обрядов, проведение которых 
возможно в стационарных условиях, 
в том числе на предоставление отдель-
ного помещения, если это не нарушает 
внутренний распорядок медицинской 
организации, с соблюдением общих 
требований, установленных федераль-
ным законом «Об основах охраны здо-

Допуск священнослужителей
в больничные палаты: уточнения
в областном законе

26 марта на заседании Законодательного собрания Ленинград-
ской области депутаты приняли в первом и третьем чтениях об-
ластной законопроект, инициированный вице-спикером Татьяной 
Тюриной («Единая Россия»), вносящий изменения в статью 12 
областного закона «Об охране здоровья населения Ленинград-
ской области».

ровья граждан в Российской Федера-
ции».

Ранее, в ходе обсуждения данно-
го вопроса на заседании комиссии 
по здравоохранению, речь шла о том, 
что практика допуска священников 
к пациентов по их желанию или жела-
нию родственников в стационарах уже 
давно внедрена, и к пациентам прихо-
дят священнослужители различных 
конфессий. Однако в тексте областного 
закона необходимо прописать соответ-
ствующие нормы с учетом обновления 
федерального законодательства.

Отвечая на вопрос депутата Дми-
трия Звонкова (КПРФ), инициатор за-
конопроекта Татьяна Тюрина поясни-
ла, что с важностью этого вопроса она 
в качестве главного врача Областной 
Клинической больницы столкнулась 
в пандемию COVID-2019.

– Тогда выяснилось, что этот во-
прос у нас не полностью урегулирован 

на уровне федерального законодатель-
ства. Но 8 августа 2024 года 290-ФЗ 
внес соответствующие уточнения, ко-
торые гарантируют право пациентов 
на допуск священнослужителей, если 
это не ухудшает порядок оказания ме-
дицинской помощи. При этом уточне-
ны условия, при которых может быть 
осуществлен такой допуск, в том чис-
ле и с учетом эпидемиологических об-
стоятельств...  И общие требования, 
которые предъявляются к медицин-
ской организации, когда такой допуск 
осуществляется. То есть с одной сто-
роны мы не ущемляем права пациентов 
на соблюдение религиозных обрядов, 
если они возможны в медицинской орга-
низации, с другой – соблюдаем все тре-
бования к оказанию и качеству меди-
цинской помощи, – отметила Татьяна 
Тюрина, подчеркнув, что федеральная 
норма должна теперь найти отражение 
в областном законодательстве.

Также по данному вопросу выска-
зался председатель постоянной комис-
сии по здравоохранению Александр 
Петров («Единая Россия»). Опираясь 
на своею многолетнюю врачебную 
практику, он отметил, что внутреннее 
состояние пациента заметно влияет 
на его способность к выздоровлению.

– Поэтому если пациент нуждает-
ся в общении со священнослужителем, 
и это улучшит его внутреннее ощу-
щение, это будет только способство-
вать его быстрейшему выздоровлению. 
С этой точки зрения это абсолютно 
оправданно! – заключил Александр 
Петров.

НОÂОСТИ
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(ЕРПО).
В 2024 году из ЕРПО исключено 26 

проблемных объектов, восстановлены 
права более 7 600 граждан – участни-
ков строительства.

При обсуждении законопроекта 
на заседании профильной комиссии 
по строительству, связи и дорожному 
хозяйству под руководством Андрея 
Лебедева (ЛДПР) председателем ко-
митета государственного строитель-
ного надзора и госэкспертизы Андре-
ем Семчанковым было подчеркнуто, 
что в конце прошлого года был введен 

в эксплуатацию последний объект 
незавершенного строительства (1 за-
стройщик, 328 человек – общее коли-
чество граждан – участников долевого 
строительства), и в настоящее время 
в ЕРПО таких объектов больше нет.

В связи с этим созыв комиссии 
по вопросам поддержки пострадав-
ших граждан – участников долевого 
строительства МКД в Ленинградской 
области является нецелесообразным, 
а статья закона, регулирующая ее со-
здание, подлежит признанию утратив-
шей силу.

Инициатор обращения депутат-
единоросс Никита Коваль считает, 
что продажа и использование таких 
устройств влечет за собой множество 
негативных последствий для покупате-
лей, дилеров и экономики в целом.

Занижая с помощью устройств ре-
альный пробег транспортного средства, 
недобросовестные продавцы вводят 
в заблуждение потенциальных покупа-
телей и продают автомобили по завы-
шенной цене. Кроме того, покупатель 
в скором времени может столкнуться 

Депутаты предлагают ужесточить 
ответственность за продажу и 
использование автомобильных 
«стоп-пробегов»

Депутаты Ленобласти решили направить обращение Законо-
дательного собрания Ленинградской области к Председателю 
Правительства РФ Михаилу Мишустину по вопросу разработки 
и внедрения в Российской Федерации законодательных мер, на-
правленных на борьбу с использованием устройств, искажающих 
реальный пробег автомобилей («стоп-пробег»).

с поломками и дорогостоящим ремон-
том такого транспортного средства. 
При этом в целом наносится ущерб эко-
номике, создается теневой рынок, ко-
торый способствует распространению 
мошенничества, подрывая доверие по-
требителей и нанося ущерб легальным 
участникам автомобильного рынка.

Поэтому депутаты просят рас-
смотреть возможность разработки 
и внедрения в Российской Федерации 
ужесточающих законодательных мер, 
таких как установление уголовной от-

ветственности за производство, исполь-
зование и продажу устройств, предна-
значенных для искажения показаний 
одометра (типа «стоп-пробег»), предус-
матривающей крупные штрафы и лише-
ние свободы за данные деяния. А сайты, 
продающие такие устройства, считают 
депутаты, необходимо блокировать (по 
аналогии с механизмом досудебной 
блокировки, который уже используется 
в случае выявления онлайн-продаж ал-
коголя).

Также предлагается введение ответ-
ственности агрегаторов информации 
за размещение информации (объявле-
ний) о продаже и установке «стоп-про-
бегов», распространение которой в Рос-
сийской Федерации запрещено.

Законопроектом предлагается лик-
видировать комиссию по вопросам 
поддержки пострадавших граждан – 
участников долевого строительства 
многоквартирных домов в Ленинград-
ской области.

Данная комиссия была создана 
по решению Губернатора Ленинград-
ской области для организации взаи-
модействия органов исполнительной 
власти региона, органов местного 
самоуправления, организаций, осу-
ществляющих строительство много-
квартирных домов, инициативных 
групп и объединений пострадавших 
участников долевого строительства, 
а также для определения мер, необхо-
димых для завершения строительства 
многоквартирных домов, оказания со-
действия пострадавшим участникам 
долевого строительства в восстановле-
нии своих прав и законных интересов.

В соответствии с федеральным за-
конодательством на базе Единой ин-
формационной системы жилищного 
строительства с 27.06.2019 года создан 
Единый реестр проблемных объектов 

Проблемных объектов 
незавершенного строительства 
больше нет

26 марта депутаты парламента Ленобласти приняли проект об-
ластного закона «О признании утратившими силу отдельных по-
ложений некоторых областных законов».
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В своем выступлении он предста-
вил результаты анализа предложений 
из 61 региона России по совершен-
ствованию нормативно-правовой базы 
в сфере защиты прав потребителей.

Заседание президиума Совета зако-
нодателей РФ провели первый замести-
тель Председателя Совета Федерации 
Андрей Яцкин и заместитель Предсе-
дателя Государственной Думы Ирина 
Яровая. Участники обсудили меры 
по развитию регулярных перевозок 
пассажиров общественным транспор-
том, а также правовые аспекты и основ-
ные направления развития в области 
защиты прав потребителей.

Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Сергей 
Бебенин выступил с обширным докла-
дом, посвященным совершенствованию 
нормативно-правовой базы в сфере раз-
вития прав потребителей, который был 
основан на анализе поступивших из 61 
региона материалов по данной теме.

Спикер областного парламента от-

Сергей Бебенин представил доклад 
о защите прав потребителей
на заседании Президиума Совета 
законодателей РФ

В начале марта Председатель Законодательного собрания Ле-
нинградской области Сергей Бебенин в режиме ВКС выступил 
с докладом на тему «Защита прав потребителей: правовые аспек-
ты и основные направления развития» на заседании Президиума 
Совета законодателей Российской Федерации. 

метил, что наибольшее количество 
жалоб граждан связано с отказом про-
давцов в удовлетворении требований 
по замене некачественного товара 
или возврате средств, с недостоверной 
информацией о товарах и продавцах, 
с навязыванием платных услуг и нека-
чественным выполнением работ в раз-
личных сферах. Отдельное внимание 
в докладе было уделено росту числа 
жалоб на дистанционную продажу то-
варов и услуг через интернет.

Важнейшей частью доклада стала 
формулировка предложений от регио-
нов, которые предоставили парламенты 
Ленинградской, Самарской, Пензен-
ской, Кировской, Орловской, Томской, 
Оренбургской, Ярославской областей, 
Санкт-Петербурга, Хабаровского края, 
Республики Башкортостан и Удмурт-
ской Республики. Предложения адресо-
ваны Правительству РФ, Министерству 
экономического развития и Государ-
ственной Думе.

Среди них – предложения по раз-

работке госпрограммы по повышению 
финансовой грамотности населения, 
созданию безопасной цифровой сре-
ды на маркетплейсах, обеспечению 
возможности оплаты услуг связи на-
личными без комиссии, установлению 
ответственности за задержку возврата 
средств за товар надлежащего качества, 
запрету навязывание потребителю до-
полнительных товаров и услуг.

Подробно Сергей Бебенин оста-
новился на двух вопросах, адресован-
ных Государственной Думе, которые 
не вошли в предварительный проект 
решений Президиума Совета законо-
дателей. Подготовленный Законода-
тельным Собранием Санкт-Петербурга 
проект федерального закона касается 
необходимости ввода обязательного 
указания размера наценки на соци-
ально значимые товары в магазинах 
в целях предупреждения роста цен 
на них. Эта тема уже была рассмотрена 
и концептуально поддержана комисси-
ей Совета законодателей РФ по вопро-
сам экономической и промышленной 
политики.

Разработанная же Государствен-
ным Советом Удмуртской Республики 
и Ярославской областной Думой ре-
комендация касается необходимости 
проработки вопроса по ужесточению 
контроля за деятельностью самозаня-
тых, производящих продукты питания 
и оказывающих услуги по присмотру 
за детьми.

Как подчеркнул Сергей  Бебенин, 
все эти инициативы направлены на
усиление защиты прав потребителей и 
создание более справедливых и про-
зрачных условий на потребительском 
рынке.
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Приветствуя гостей из соседнего 
региона, председатель Законодатель-
ного собрания Ленинградской области 
Сергей Бебенин отметил:

– Сегодня мы решаем одну задачу: 
стремимся создать комфортную среду 
для всех жителей нашей агломерации 
вне зависимости от административ-
ных границ. Уверен, что совместные 
усилия наших комиссий позволят 
обеспечить максимально привлека-
тельные условия для жизни и работы 
в Санкт-Петербурге и Ленинградской 
области. Оба губернатора уделяют 
этому вопросу приоритетное внима-
ние, и я верю, что синергия законода-
тельной и исполнительной власти 
принесет ощутимые плоды.

В свою очередь, председатель Зако-
нодательного Собрания Санкт-Петер-
бурга Александр Бельский поблаго-
дарил за радушный прием, упомянув, 
что у нас действительно много вопро-
сов, касающихся регионов-соседей 
и требующих совместной проработки:

«Это и миграционная политика, 
и транспортная инфраструктура. 
Приятно, что мы вместе собрались, 
чтобы выработать общую позицию 
и идти единым фронтом. Что каса-
ется туристического налога, у нас был 
проведен эксперимент, мы понимаем, 
что город от этого получает доход, 
при этом видим проблемы, которые 
возникают».

Напомним, в соответствии с из-
менениями в Налоговом кодексе РФ, 
внесенными Федеральным законом 
от 12.07.2024 № 176-ФЗ, с 1 января 
2025 года местные органы власти впра-
ве самостоятельно принять решение 
о введении туристического налога 
на их территории. В 2025 году налог со-
ставляет 1% от стоимости проживания 
в гостинице и постепенно будет увели-
чиваться.

В ходе своего выступления предсе-
датель постоянной комиссии по бюд-
жету и налогам областного парламента 
Николай Пустотин рассказал о том, 
какая работа проведена в Ленинград-
ской области, где в соответствии с ад-
министративно-территориальным де-
лением насчитывается 170 поселений. 
«Приняты постановления представи-
тельных органов власти только в Со-
сновоборском городском округе и в 48 
поселениях, расположенных на терри-
тории семи муниципальных районов 
Ленинградской области. Этим правом 
воспользовались не все муниципалите-
ты: с одной стороны, нет смысла вво-
дить налог из-за отсутствия инфра-

Межпарламентский диалог 
Петербурга и Ленобласти 
продолжается

11 марта в стенах Законодательного собрания Ленинградской 
области прошло второе совместное заседание бюджетных ор-
ганов двух парламентов – Петербурга и Ленинградской области. 
Депутаты обсудили предварительные итоги введения туристиче-
ского налога в 2025 году на территории Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области. 

структуры, с другой стороны, ждут 
как будет работать закон», – сообщил 
он.

По его словам, делать выводы 
о том, насколько налог эффективен 
для субъекта, пока рано, в конце апре-
ля после уплаты налога можно будет 
точно сказать, сколько средств по-
ступило в муниципальные бюджеты. 
Управление ФНС по Ленинградской 
области планирует провести стратеги-
ческую сессию в Приозерском районе 
24 апреля о первых итогах реализации 
закона.

О сложностях, с которыми при-
шлось столкнуться с введением налога, 
рассказал председатель комитета фи-
нансов Выборгского муниципального 
района Ленинградской области Кон-
стантин Паничев. В 2024 году Выборг 
посетило 1,8 тысяч туристов, и вопрос 
привлечения дополнительных доходов 
в местный бюджет являлся весьма ак-
туальным.

В ходе обсуждения были обозначе-
ны проблемные вопросы, среди кото-
рых: неготовность гостиничного биз-
неса предоставлять скидки льготным 
категориям граждан (гостиницам про-
ще поднять плату за номера на сумму 
налога, в то время как закон подразуме-
вает, что для льготных категорий стои-
мость проживания должна быть ниже), 
а также обложение налогом студентов, 
проживающих в гостиницах и хосте-
лах из-за нехватки мест в общежитиях. 
Решено выступить с законодательной 
инициативой по внесению изменений 
в Налоговый кодекс в части включения 
в категорию льготников иногородних 
учащихся и студентов, а также прора-
ботать вопрос исключения общежитий 
из реестра мест размещения.

Несмотря на выявленные недо-
статки, депутаты отметили важный 
позитивный аспект: введение налога 
не привело к снижению туристическо-
го потока в регионы.
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Первым вопросом повестки дня 
стало внесение изменений в Феде-
ральный закон «О ветеранах»: де-
путаты предлагают на федеральном 
уровне установить статус «дети вой-
ны» гражданам, которые были несо-
вершеннолетними в 1941-1945 годах. 
На региональном уровне, в том числе 
и в Ленинградской области, уже суще-
ствуют меры социальной поддержки 
для данной категории, однако единства 
правового регулирования этого во-
проса на уровне страны пока нет. Пар-
ламентарии высказались за то, чтобы 
в федеральной норме был установлен 
статус «детей войны», а полномочия 
в этой связи – переданы субъектам РФ.

Также, предлагая изменения в фе-
деральный закона «О ветеранах», де-
путаты выступили за придание статуса 
ветеранов Великой Отечественной во-
йны малолетним узникам фашистских 
концлагерей, гетто, других мест при-
нудительного содержания – по анало-
гии с лицами, награжденными знаком 
«Житель блокадного Ленинграда». 
Было решено направить соответству-
ющие обращения коллегам по Парла-
ментской Ассоциации Северо-Запада 
(ПАСЗР), для того, чтобы заручившись 
их поддержкой, выйти уже на феде-
ральный уровень. 

Вторая инициатива, рассмотрен-
ная на совместном заседании, также 

Социальные инициативы регионов-
соседей в канун юбилея Победы
20 марта в Белом зале Мариинского дворца Санкт-Петербурга 
состоялось совместное заседание постоянной комиссии по со-
циальной политике и здравоохранению парламента города и по-
стоянной комиссии по социальной политике и трудовым отноше-
ниям Заксобрания Ленинградской области. 

имеет особое значение для ленинград-
цев. Речь идет о том, чтобы признать 
право на получение знака «Жителю 
блокадного Ленинграда» и для тех, кто 
провел в кольце вражеской блокады 
менее четырех месяцев. Для этого не-
обходимо внести изменение в Решение 
Ленинградского городского совета на-
родных депутатов от 23.01.1989 года. 
Приравнять в статусе всех блокадни-
ков на заседании комиссии было при-
знано полностью целесообразным.

Депутаты двух парламентов вы-
сказались также за внесение измене-
ний в Налоговый кодекс РФ, которые 
касаются льгот для многодетных се-
мей по налогу на землю и на недвижи-
мость. Предлагается распространить 
эти льготы не только на семьи с несо-
вершеннолетними детьми, но и на те 
семьи, где старший ребенок в возрас-
те до 23 лет учится в государственном 
учебном заведении по очной форме 
обучения.

Также депутаты двух комиссий ре-
шили создать рабочую группу для под-
готовки решения по выплатам парам 
к еще одному юбилею супружеской 
жизни. Напомним, юбиляры семейной 
жизни в городе и области получают 
«юбилейные» выплаты на 50, 60, 70 и 75 
лет совместной жизни, даже если муж 
и жена зарегистрированы в разных 
регионах, Теперь народные избранни-

ки Петербурга и Ленобласти работа-
ют над тем, чтобы «поздравительная» 
выплата полагалась еще и на 40-летие, 
или, возможно, 45-летие семейной 
жизни. Отметим, что ранее на засе-
дании постоянной комиссии област-
ного парламента депутат Владимир 
Бодягин («Единая Россия») предлагал 
делать подобные юбилейные выпла-
ты на беззаявительной основе, сейчас 
для их получения супругам необходи-
мо подавать в заявление через МФЦ.

В финальной части совместного 
заседания шла речь об организации со-
циального сопровождения участников 
специальной военной операции и чле-
нов их семей, имеющих регистрацию 
в Ленинградской области, но прожива-
ющих в Санкт-Петербурге и наоборот. 
Межведомственное взаимодействие 
по данному вопросу налажено с само-
го начала СВО, а комплексное сопро-
вождение ветеранов СВО не зависит 
от регистрации по месту жительства.  
Однако, находящиеся в городе участ-
ники СВО не могут в полном объеме 
получить бесплатную юридическую 
помощь, которая полагалась бы им 
по месту жительства в области, напри-
мер. Депутаты высказали огромную 
заинтересованность в том, чтобы ре-
гулярно получать предложения специ-
алистов, взаимодействующих с геро-
ями СВО и их семьями, о том, какая 
еще помощь требуется этой категории. 
Шла речь и о перспективах признания 
статуса участников боевых действий 
для «невоенных» специалистов, кото-
рые работали и сопровождали совет-
ские и российские войска в ходе афган-
ской, сирийской и других кампаний. 

Завершая заседание, председатель 
постоянной комиссии по социаль-
ной политике парламента Петербур-
га Александр Ржаненков сообщил 
коллегам важную новость: в Государ-
ственной Думе накануне приняли за-
кон о новом дне воинской славы, Дне 
окончания Ленинградской битвы. 
Принятие этой инициативы – резуль-
тат совместной работы в том числе 
и парламентов двух регионов.

Председатель постоянной комис-
сии по социальной политике и трудо-
вым отношениям парламента Ленин-
градской области Татьяна Бездетко 
(«Единая Россия») поблагодарила 
коллег за инициативу проведения со-
вместного заседания и еще раз под-
черкнула важность всех поднятых 
на нем вопросов, особенно актуаль-
ных в преддверии 80-летия Великой 
Победы.
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